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СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ:

По данным Уралгидрометцентра, 23 января 

ожидается малооблачная погода, без осадков. 

Ветер неустойчивый, 0-5 м/сек. Температура 

воздуха ночью минус 26... минус 31, в горных и 

пониженных районах до минус 35, днём минус 

20... минус 25 градусов.

В понедельник сохранится морозная погода, местами 

пройдёт небольшой снег. В последние дни наша область ока-

жется во власти циклона: температура повысится до нормы, 

снегопады усилятся.

В районе Екатеринбурга 23 января восход Солнца – в 9.13, 
заход – в 17.06, продолжительность дня – 7.53; восход Луны 
– в 22.45, заход – в 9.57, начало сумерек – в 8.28, конец суме-
рек – в 17.50, фаза Луны – полнолуние 20.01.

24 января восход Солнца – в 9.12, заход – в 17.08, продол-
жительность дня – 7.57; заход Луны– в 10.10, начало сумерек 
– в 8.27, конец сумерек – в 17.52, фаза Луны – полнолуние 
20.01.

25 января восход Солнца – в 9.10, заход – в 17.10, продол-
жительность дня – 8.01; восход Луны – в 0.16, заход – в 10.24, 
начало сумерек – в 8.26, конец сумерек – в 17.54, фаза Луны 
– полнолуние 20.01.

Для уточнения прогноза погоды обращайтесь на сайт SVgimet.ru

Такое решение приняли 

члены комиссии по модерниза-

ции экономики Свердловской 

области, заседание которой 

20 января провёл губернатор 

Александр Мишарин. 

Важного статуса, который 

создаёт весомые преферен-

ции для его обладателей, пре-

жде всего, в сроках прохожде-

ния документов, оформления 

экспертизы, ходе согласова-

ний,  удостоены: проект соз-

дания химического кластера в 

Нижнем Тагиле, планировоч-

ный район «Академический» в 

Екатеринбурге, проект особой 

экономической зоны «Титано-

вая долина» в Верхней Салде и 

строительство заводов по про-

изводству сухих строительных 

смесей и по производству мо-

лотого мрамора в Полевском. 

Отметим, что инвестицион-

ные проекты могут приобре-

сти такой статус на основании 

соответствующего указа гу-

бернатора. До сегодняшнего 

дня был утверждён лишь один 

приоритетный инвестицион-

ный проект Свердловской об-

ласти – по созданию системы 

ранней диагностики методом 

позитронно-эмиссионной то-

мографии (ПЭТ-диагностика). 

Александр Мишарин в ходе 

обсуждения на заседании ко-

миссии подчеркнул, что имен-

но такие проекты являются 

перспективными направле-

ниями развития Свердлов-

ской области, теми точками 

роста, на динамике которых 

во многом основана Програм-

ма социально-экономического 

развития региона на период с 

2011 до 2015 года.  

Губернатор отметил: «Сей-

час проект программы прохо-

дит стадию широкого обще-

ственного обсуждения, по 

результатам которого возмож-

ны, конечно, корректировки по 

тактическим направлениям. 

Но в целом, как следует из по-

ступающих откликов, и жите-

ли области, и экспертное со-

общество поддерживают те 

основные цели, которых мы 

намерены достичь к 2015 году, 

реализуя программу.  

Именно в эти годы – 2011-

2015 – мы должны придать 

импульс инновационного раз-

вития производственному ком-

плексу Свердловской области. 

Для этого необходимо преду-

смотреть эффективные меры 

по созданию условий для раз-

вития научно-технического по-

тенциала региона,  становле-

ния Уральского федерального 

университета, развития мало-

го и среднего инновационного 

бизнеса, формирования новых 

научно-производственных кла-

стеров.

Мы должны качественно 

улучшить инвестиционный кли-

мат в Свердловской области. 

Темп роста инвестиций должен 

существенно опережать темп 

роста объёмов промышленно-

го производства. В программе 

предусмотрено, что темп роста 

инвестиций в основной капи-

тал будет примерно в два раза 

выше, чем темп роста про-

мышленного производства. А 

это очень амбициозная цель, и 

надо очень постараться, чтобы 

ее достичь.

Считаю весьма важным бо-

лее активно продвигать прио-

ритетные инвестиционные про-

екты Свердловской области на 

российском и международном 

уровнях. Это важно и для при-

влечения резидентов, и для по-

вышения рейтинга Свердлов-

ской области».

Департамент 
информационной политики 

губернатора 
Свердловской области.

 МОДЕРНИЗАЦИЯ

Точки роста
Пять объектов получили статус 

приоритетного инвестиционного 

проекта Свердловской области 
Статус приоритетного инвестиционного проекта 
Свердловской области получили пять крупнейших 
строящихся сегодня в регионе объектов. 

Задачи, поставленные 
Президентом, будут выполнены

Разработка и внедрение программы «Школьное молоко». 

Поддержка движения «Попечительство о народной 

трезвости». Реализация проекта «Чужих детей не бывает». 

Всё это – пункты из плана основных мероприятий правитель-

ства области по реализации задач, поставленных в недавнем 

Послании Президента России Дмитрия Медведева 

Федеральному Собранию РФ. Распоряжение губернатора 

Свердловской области Александра Мишарина об этом 

плане, а также сам план публикуются сегодня в «ОГ».

Стр. 5–8.

Селу Половинному 
без птицы нельзя

Для областных властей судьба прицефабрики 

«Кировградская» вот уже несколько месяцев – в числе самых 

главных забот. На встрече с фабричным трудовым 

коллективом министр сельского хозяйства и продовольствия 

Илья Бондарев подтвердил позицию руководства области: 

сохранить производство и коллектив.

Стр. 4.

Аэродром «Салка» сменит профиль 
с военного на промышленный

Его предполагается реконструировать и перепрофилировать 

в связи с созданием особой экономической зоны «Титановая 

долина». В будущем он станет первым на Среднем Урале 

промышленным аэропортом, на который 

предприятия-гиганты Горнозаводского управленческого 

округа смогут доставлять свои грузы.

Стр.4.

Штрафуют? Не хитри...
Федеральной антимонопольной службе России в 2010 году 

исполнилось 20 лет. 

Прошедший юбилейный год для Свердловского управления 

ФАС России стал временем глубокого освоения новых норм 

антимонопольного законодательства, более пристального 

контроля за действиями органов власти по распоряжению 

государственным и муниципальным имуществом, а также 

началом правоприменительной практики закона «Об основах 

государственного регулирования торговой деятельности 

в РФ».

Руководитель Свердловского УФАС России Татьяна 

Колотова провела пресс-конференцию по итогам 2010 года.

Стр.4.

 ВЫСОКИЕ ТЕХНОЛОГИИ

Эффект — 
многократный!

Свердловская область уверенно идёт по пути инноваций. 
Свидетельством чему служит совещание руководителей 
предприятий оборонно-промышленного комплекса 
(ОПК) и машиностроения Свердловской области, которое 
прошло на днях на Уральском оптико-механическом 
заводе (УОМЗ) в Екатеринбурге.

В числе участников ме-

роприятия были первый за-

меститель генерального ди-

ректора Государственной 

корпорации «Ростехнологии» 

Алексей Алёшин, заместитель 

председателя правительства 

Свердловской области Алек-

сандр Петров, заместитель 

областного министра про-

мышленности и науки Валерий 

Турлаев, ректор Уральского 

федерального университета 

Виктор Кокшаров.

На совещании были заклю-

чены два важных договора. 

Соглашение о сотрудниче-

стве и взаимодействии между 

корпорацией «Ростехноло-

гии» и Союзом предприятий 

оборонных отраслей про-

мышленности Свердловской 

области подписали А. Алёшин 

и президент этого Союза Сер-

гей Максин. А соглашение о 

сотрудничестве между УрФУ 

и упомянутым Союзом под-

писали В. Кокшаров и С. Мак-

син. Эти договоры укрепят 

взаимодействие между на-

званными сторонами, которое 

идёт уже давно. Бесспорно, 

сотрудничество на новом эта-

пе может принести богатые 

плоды. В частности, у ураль-

ских оборонщиков накоплено 

много технологий двойного 

назначения, которые можно 

применять для выпуска граж-

данской продукции. Немало 

перспективных разработок и 

у уральских учёных, предпря-

тия ОПК помогут внедрить их 

в производство.

Специалисты говорят 

о том, что благодаря этим 

двум соглашениям возможен 

синергетический (много-

кратный) эффект, когда про-

исходит не сложение сил со-

трудничающих сторон, а их 

умножение.

Комментируя подписание 

соглашения с уральскими обо-

ронщиками, Алексей Алёшин 

отметил, что в соглашении не 

указаны никакие суммы денег. 

«Мы договорились об объеди-

нении наших организационных 

возможностей, обмене опытом 

и идеями, а также об оказании 

содействия представителям 

ОПК региона в разработке и 

продвижении продукции, в том 

числе за рубеж», – подчеркнул 

первый замгендиректора ГК 

«Ростехнологии».

(Окончание на 4-й стр.).

 ВОЗРОЖДАЯ ТРАДИЦИИ

На праздник к новосёлам 

дворца экономического право-

судия, как назвал новое со-

временное здание на улице 

Шарташской прибывший в 

назначенный час губернатор 

Александр Мишарин, вчера 

приехали председатель Выс-

шего арбитражного суда Рос-

сии Антон Иванов и председа-

тель комитета Государственной 

Думы РФ по законодательству 

Павел Крашенинников. В тор-

жественной церемонии откры-

тия здания приняли участие 

главный федеральный инспек-

тор по Свердловской области 

Виктор Миненко, помощник 

полномочного представителя 

Президента Российской Феде-

рации в УрФО Сергей Устьян-

цев и другие высокопоставлен-

ные гости.

Мороз не позволил медлить, 

и традиционная в таких случаях 

церемония у парадного крыльца 

не затянулась. С разрезанием 

символической красной ленточ-

ки Александр Мишарин и Антон 

Иванов справились за три се-

кунды.

Напомним, договор о строи-

тельстве нового 12-этажного 

«жилища» для Арбитражного 

суда за счёт средств бюдже-

та Свердловской области был 

подписан областным прави-

тельством в мае 2004 года, а 

возведение объекта началось в 

апреле 2006-го.

Минувшей осенью состоя-

лась передача построенного 

здания  в государственную каз-

ну Свердловской области. При-

ятным оказался для служителей 

Фемиды процесс освоения но-

вой территории. Прежде, когда 

Арбитражный суд располагался 

в доме 34 по улице Ленина, слу-

шания по делам проводились в 

кабинетах судей. В новом двор-

це экономического правосудия 

для рассмотрения споров есть 

удобные залы заседаний.

Гостям, по достоинству оце-

нившим уют и сдержанную ро-

скошь интерьеров, пояснили, 

что в здании предусмотрены 

две основные зоны – рабочая 

и  присутственная. Кабинеты и 

залы заседаний расположены 

в первой. А в присутственной 

зоне сами стены, украшенные 

изящной росписью, настраива-

ют на спокойный мирный лад. 

Одно помещение судейские 

так и назвали – «фойе при-

мирения». Ведь подписывать 

мировые соглашения даже су-

дьям гораздо приятнее, чем 

работать с враждующими сто-

ронами. 

Площадь нового здания 

переменной этажности (от 8 

до 12 этажей), рассчитанно-

го на работу нескольких сотен 

специалистов, составляет 15,7 

тысячи квадратных метров. 

Сейчас здесь работают 300 со-

трудников, в том числе 95 су-

дей. Заметим для сравнения: 

восемь лет назад судей было 

только 58. Современные ком-

Во дворце правосудия 
лучше мириться, чем судиться

Арбитражный суд Свердловской области официально отметил новоселье 

пьютерные технологии и вы-

сокий уровень оснащённости 

дворца экономического право-

судия самыми современными 

техническими средствами по-

зволяют каждому судье рас-

сматривать за месяц более 80 

дел! Могло ли такое хотя бы 

присниться дальним предше-

ственникам сегодняшних со-

трудников Арбитражного суда 

Свердловской области?

Между прочим, он впервые 

открылся в Екатеринбурге в 

1864 году и стал тринадца-

тым в Российской империи по 

объёму рассматриваемых дел. 

Этими сведениями поделился 

с участниками торжественной 

церемонии Александр Миша-

рин, которому хозяева нового 

дворца преподнесли в подарок 

книгу об истории арбитражно-

го правосудия на Урале. Ведь 

день их официального ново-

селья совпал с днём рожде-

ния губернатора! Поэтому в 

ходе торжественной церемо-

нии звучали поздравления и 

новосёлам, и тому, от кого во 

многом зависело успешное за-

вершение строительства.

–В разгар кризиса, когда 

Александр Мишарин стал гу-

бернатором Свердловской об-

ласти, нужно было иметь немало 

мужества, чтобы не заморозить 

объект, а найти средства для 

продолжения и завершения ра-

бот, – подчеркнул председатель 

Высшего арбитражного суда 

России Антон Иванов.

Зинаида ПАНЬШИНА.
НА СНИМКАХ: Александр 

Мишарин и Антон Иванов по-
здравили новосёлов; Арби-
тражный суд Свердловской 
области – один из лучших в 
стране.

Фото 
Александра ЗАЙЦЕВА.

Таковы уж характер и статус этого учреждения, что 
несколько неожиданно и даже странно было видеть на 
фоне строгой вывески «Арбитражный суд Свердловской 
области» легкомысленно порхающие на нитках воздушные 
шары. Так что даже случайные прохожие, подгоняемые 
студёным ветром, с пониманием улыбались: здесь ждут 
гостей.

ПРОЕКТ «Славим человека 

труда!» подготовлен Свердлов-

ским региональным отделени-

ем ВСМС. По словам первого 

заместителя председателя  

Свердловского регионального 

отделения ВСМС Жанны Ряб-

цевой, актуальность проекта 

обусловлена ситуацией, сло-

жившейся сегодня на рынке 

труда. Россия вступила на путь 

модернизации промышленно-

го комплекса, производству 

требуются квалифицирован-

ные рабочие кадры, особенно 

в высокотехнологичных отрас-

лях, а рабочих и специалистов 

катастрофически не хватает.

Современные молодые 

люди не стремятся получить 

рабочие специальности. По 

мнению аналитиков отече-

ственного рынка труда, если 

ситуация не изменится, то 

через несколько лет рабо-

тать у станков будет просто 

некому.

Об острой нехватке ква-

лифицированных рабочих го-

ворил и Президент России 

Дмитрий Медведев на встрече 

с руководителями профсоюз-

ных организаций, которая со-

стоялась в декабре минувшего 

года. Он подчеркнул, что для 

модернизации исключительное 

значение имеют высококвали-

фицированные рабочие кадры 

и задача подготовки рабочих 

специальностей остаётся в 

числе ключевых.

Как отметила Жанна Рябце-

ва, проект «Славим человека 

труда!» – уникальный, анало-

гов ему сегодня в России нет. 

Свердловская область – пер-

вый в нашей стране регион, 

который не на словах, а на деле 

займётся решением этой про-

блемы. Цель проекта – привлечь 

По труду и честь
Вчера в Законодательном Собрании Свердловской области 

состоялась презентация и обсуждение проекта 

«Славим человека труда!»

В заседании приняли участие представители администрации губернатора 
Свердловской области, члены областного правительства, депутаты областного 
Законодательного Собрания, члены исполкома Свердловского регионального 
отделения партии «Единая Россия», члены Свердловского регионального 
отделения Общероссийской общественной организации Всероссийского совета 
местного самоуправления (ВСМС), руководители областных профсоюзов.

молодёжь в производственную 

сферу, содействовать внедре-

нию современной системы тру-

дового обучения и воспитания 

в общеобразовательных шко-

лах, улучшить взаимодействие 

между работодателями и муни-

ципалитетами в вопросах под-

готовки квалифицированных 

рабочих и их трудоустройства, 

расширить перечень предпри-

ятий, на которых проводятся 

конкурсы профессионального 

мастерства...

–Есть общее понимание 

того, что такой проект необхо-

дим, – сказала председатель 

областной Думы Законодатель-

ного Собрания Свердловской 

области, секретарь полити-

ческого совета Свердловско-

го регионального отделения 

партии «Единая Россия» Елена 

Чечунова. – У нас существу-

ют определённые сложности, 

связанные с подготовкой ква-

лифицированных рабочих ка-

дров,  есть  диспропорции на 

рынке труда: предложение не 

соответствует спросу. Спрос – 

на рабочие профессии, а пред-

ложение, как правило, – это 

молодые люди с высшим об-

разованием, претендующие на 

иные должности... 

По словам заместителя 

председателя областного пра-

вительства – министра про-

мышленности и науки Сверд-

ловской области Александра 

Петрова, проект «Славим чело-

века труда!» – нужный, важный 

и своевременный. Сегодня не-

обходимо поддержать челове-

ка труда, поднять престиж ра-

бочих специальностей...

Министр по физической 

культуре и спорту Свердлов-

ской области Леонид Рапопорт 

в своём выступлении под-

черкнул, что для того  чтобы 

сформировать в обществе ува-

жительное отношение к труду 

и рабочим специальностям, 

привлечь молодёжь в произ-

водственную сферу, необходи-

мо прежде всего решить  две 

проблемы: труд таких специа-

листов должен достойно опла-

чиваться,  квартирный вопрос 

– решаться... 

–У проекта хорошие пер-

спективы, – уверен участник 

заседания, главный редактор 

«Областной газеты» Роман 

Чуйченко. – Безусловно, «Об-

ластная газета» поддержит это 

начинание в плане его инфор-

мационной составляющей.

Участниками проекта 

«Славим человека труда!»  в 

Свердловской области будут 

инженерно-технические ра-

ботники, рабочие и специали-

сты предприятий машино-

строения, чёрной и цветной 

металлургии, строительства, 

энергетики...

Планируется, что реали-

зация проекта пройдёт в не-

сколько этапов. Его запуск на 

предприятиях Свердловской 

области намечен на весну это-

го года, подведение итогов со-

стоится в августе 2011 года.

Сегодня пройдёт презента-

ция проекта «Славим человека 

труда!» на федеральном уров-

не – в Москве, на совместном 

заседании Общероссийской 

общественной организации 

ВСМС и партии «Единая Рос-

сия».

Елена БЕЛОУСОВА.
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 ЭХ, ДОРОГИ...

Снегоуборочная 
страда продолжается

В Нижнем Тагиле продолжается кампания по уборке снега. 
С неожиданно щедрым подарком природы борются четыре 
подрядные организации. За пределы города вывезено 
более 400 тысяч тонн снега.

 ЮБИЛЕЙ

Вера Борисовна родилась в 
Уссурийске в 1911 году. С 1924-
го жила в Китае, а в 1947-м вер-
нулась на  родину и поселилась 
в Алапаевске. Узнав, что в этом 
городе прошло детство Петра 
Чайковского, начала собирать 
материалы о жизни компози-
тора и параллельно  коллекцию 
музыкальных инструментов 
мира, в которую вошли как под-
линные инструменты, так и их 
уменьшенные копии, которые 
она делала сама.  В 1965 году 
Городилина создала музей им. 
П.И. Чайковского и руководила 
им до 1982 года. Умерла в Ала-
паевске в 2003-м. 

 –Вера Борисовна относи-
лась к категории людей, кото-
рые принесли нашему горо-
ду славу не только на уровне 
страны. Благодаря ей об Ала-
паевске узнали и в мире. Дом-
музей П.И. Чайковского – это 

музей федерального значения, 

который внесён в анналы ЮНЕ-

СКО, – отметила директор му-

зея Елена Черемных. 

К столетию со дня рожде-

ния Веры Городилиной учреж-

дения культуры Алапаевска 

проведут ряд мероприятий, 

основное число которых при-

ходится на январь. К приме-

ру, в центральной городской 

библиотеке  пройдёт выстав-

ка «Собрать и сохранить», а 

в детской  центральной биб-

лиотеке –  выставка «Она 

просто любила своё дело». 

Музей изобразительных ис-

кусств откроет выставку ра-

бот Веры Борисовны, а в ДШИ 

им. П.И. Чайковского состоит-

ся концерт «Новые имена».

Ирина АРТАМОНОВА.
Алапаевск. 

Под знаком Веры 
Вчера в Алапаевске отметили юбилей основательницы 
и директора дома-музея П. И. Чайковского Веры 
Городилиной, которой исполнилось  бы в этот день сто лет. 

Идею предложили члены 
молодёжного совета, рабо-
тающего при главе города. 
В инициативную группу вош-
ли ребята, занимающиеся в 
клубах комплексного центра 
социального обслуживания 
населения, молодёжь дома-
интерната для престаре-
лых и инвалидов, активисты 
обществ слепых и глухих. 
Многие из них – талантливые 
вокалисты и танцоры, с удо-
вольствием участвуют в раз-

личных концертах, виктори-
нах, фестивалях. 

Новое объединение возь-
мет под крыло отдел мэрии по 
работе с детьми и молодёжью, 
помощь и поддержку обещает 
социально-культурный центр 
«Рождественская свеча», в ко-
тором регулярно проводится 
главный праздник, объединяю-
щий молодых инвалидов. 

Ирина КОТЛОВА.
Каменск-Уральский.

 ИНИЦИАТИВА

Возможности 

без границ
В Каменске-Уральском решено создать общественное 
объединение талантливых  молодых инвалидов. Ребята с 
ограниченными физическими возможностями собираются 
совместными усилиями проводить концерты и музыкальные 
фестивали.

 ЖИЛИЩНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО  ИНФОРМАЦИОННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ
СДАТЬ в 2011 году не менее 
двух миллионов квадратных 
метров жилья – такую 
задачу поставили перед 
свердловскими строителями 
областные власти. Об 
этом сообщил на пресс-
конференции в агентстве 
«Интерфакс-Урал» министр 
строительства и архитектуры 
Михаил Жеребцов.

Объёмы жилищного строи-

тельства в Свердловской об-

ласти за последние шесть 

лет значительно возросли. 

Даже с учётом финансово-

экономических сложностей в 

разгар всеобщего кризиса по-

казатели в этой сфере на Сред-

нем Урале избежали падения и, 

напротив, прибавляли в весе. 

Так, если в 2004 году построе-

но 891000 квадратных метров 

жилья, то в 2009 году – полтора 

миллиона квадратных метров. 

В 2010-м общий объём введён-

ных площадей составил более 

1760000 квадратных метров.

Даёшь 
два миллиона!

Таким образом, по итогам 

прошлого года оказалась вы-

полненной задача, которую ста-

вил губернатор Александр Ми-

шарин: ввести в эксплуатацию 

не менее одного миллиона 750 

тысяч квадратных метров жилья. 

По словам Михаила Жеребцова, 

в достижение этой планки в на-

чале прошлого года не верили 

даже сами строители. 

Министр сообщил, что за счёт 

всех источников финансирова-

ния в 2010 году индивидуальны-

ми застройщиками было возве-

дено 667 880 квадратных метров 

жилья, в многоквартирных домах 

– 1 093 649 квадратных метров. 

В целом ввод жилья составляет 

более 110,5 процента от уровня 

2009 года. 

Михаил Жеребцов признал:

– Задача, поставленная губер-

натором Мишариным, –  постро-

ить два миллиона квадратных 

метров жилья –  непростая. Без 

специальных усилий её не ре-

шить. Поэтому активную работу 

нужно начинать уже сейчас. 2011 

год станет годом великих заде-

лов. Мы сделаем градострои-

тельную документацию на участ-

ки, генпланы городов, начнём 

готовить наделы под застройку.

С начала года стартовала и 

областная программа развития 

малоэтажного строительства, 

рассчитанная до 2015 года. Нын-

че на её финансирование пред-

усмотрено, по словам М. Же-

ребцова, 276 миллионов рублей 

(возможно, сумма будет увели-

чена). Эти деньги пойдут на ин-

женерную подготовку участков 

к застройке. Мониторинг вос-

требованности покажет, в какие 

муниципалитеты направят день-

ги: туда, где спрос на коттеджи и 

таунхаусы значительный, – по-

больше, и наоборот.

Министр подчеркнул, что 

Свердловская область фактиче-

ски заняла в Уральском феде-

ральном округе позицию лидера 

по объёмам строительства. На-

пример, в Курганской области по 

итогам 2010 года было построе-

но 55 процентов жилья от уровня 

2009 года, в Челябинской – 73 

процента (один миллион ква-

дратных метров). Также по тем-

пам строительства мы впереди 

Пермского края и Республики 

Башкортостан.

Зинаида ПАНЬШИНА.
НА СНИМКАХ: М. Жереб-

цов; строители работают без 
простоев.

Фото Алексея КУНИЛОВА 
и Станислава САВИНА.

 АВИАПЕРЕВОЗКИ

Генеральный директор аэ-

ропорта Евгений Чудновский 

объясняет такое увеличение 

пассажиропотока, с одной сто-

роны, восстановлением потре-

бительского спроса на авиа-

перевозки, с другой – тем, что 

удалось решить годовые задачи 

по формированию трансфер-

ной схемы (напомним: Кольцо-

во позиционирует себя как хаб, 

то есть транзитный аэропорт). 

И коллектив собрался идти на 

рекорд: в 2011 году будет стре-

миться преодолеть планку в три 

миллиона пассажиров.  

Значительно выросли и гру-

зовые перевозки – на  68,9 про-

цента.  

–Грузовые операторы и авиа-

компании заинтересованы в со-

трудничестве с Кольцово, и это 

ещё один весомый стимул, что-

бы создать на нашей базе грузо-

вой комплекс. Первая его оче-

редь планируется к сдаче уже в 

Кольцово идёт на рекорд
Невиданное за последние 18 лет количество пассажиров 
обслужили в аэропорту Кольцово в 2010 году – 2 748 919 
человек. Рост пассажиропотока составил 26,7 процента 
относительно прошлого года и 17,3 процента в сравнении 
с  докризисным уровнем перевозок. Как уточнили в пресс-
службе компании, эти показатели находятся на уровне 
среднеотраслевых. 

конце текущего года, – обещает 

гендиректор.

Фишкой прошлого года в ра-

боте аэропорта можно считать 

активный старт программы по 

возрождению региональной 

авиации. Прошлым летом от-

крыли пять новых направлений 

(Томск, Барнаул, Надым, Новый 

Уренгой), в декабре начались 

регулярные рейсы в Пермь, Тю-

мень и Магнитогорск. В 2011 

году во втором квартале плани-

руется открытие ещё 14 новых 

региональных направлений. 

Кроме того, в 2010 года пас-

сажиры Кольцово стали напря-

мую летать в Астану, Алма-Ату, 

Ижевск, Киев, Куляб, Кустанай, 

Минск, Монастир, Ош, Рим, 

Софию, Ханой. Всего разлёт 

сегодня – по 85 направлени-

ям.   Стоит напомнить, что в 

сентябре на всемирном форуме 

World Routes-2010 о заинтере-

сованности в открытии рейсов 

из Екатеринбурга заявили такие 

авиакомпании, как AirFrance, 

AirBerlin, Swiss, EI AI Israel Airlines, 

Qatar Airways, Malaysia Airlines.  

Аэропорт продолжает обнов-

ляться. Летом здесь построи-

ли дополнительную парковку 

длительного хранения, в конце 

декабря ввели в эксплуатацию 

новое здание авиационного от-

деления перевозки почты. 

Тамара ПЕТРОВА.

 БЛАГОЕ ДЕЛО 

От детского 
сердца...

В Свердловской области 
подведены итоги Дней 
милосердия, отмечена 
благотворительная 
активность промышленных 
предприятий, энергетиков, 
строителей, а среди 
учреждений культуры по 
итогам 2010 года лучшей 
признана Свердловская 
государственная детская 
филармония. 

Это детская концертная 

организация, но она наравне 

со взрослыми учреждениями 

проводит мероприятия для со-

циально незащищенных слоёв 

населения. В 2010 году из 250 

концертов 57 – благотвори-

тельные. Были и адресные ак-

ции: коллектив Джаз-хора по-

мог приобрести инвалидную 

коляску для восьмилетней Юли 

Агафоновой, а ансамбль танца 

«Улыбка» совместно с Фондом 

помощи бездомным животным 

собирал средства для лечения 

питомцев.

–В рамках концертно-

просветительской деятель-

ности мы приобщаем к миру 

искусства юных слушателей 

и зрителей через творчество 

их сверстников, – говорит ди-

ректор Детской филармонии 

Людмила Скосырская. – Дни 

милосердия в нашей области – 

многолетняя добрая традиция, 

и уже в третий раз нас отме-

чают среди учреждений куль-

туры. Участвуя в благих делах, 

мы сотрудничаем с благотво-

рительными фондами и обще-

ственными организациями «Мы 

вместе», «Чужих детей не быва-

ет», «Благое дело», «Созвездие 

успеха», общественной орга-

низацией «Класс родителей», 

занимающейся эстетическим 

воспитанием детей больных 

церебральным параличом. Я 

уверена, нельзя вырастить 

творчески одарённого ребёнка 

без души, без сердца...

Лидия САБАНИНА.

20 января глава городской 
администрации Екатеринбурга 
Александр Якоб перезаключил 
трудовые соглашения (контракты) со 
всеми заместителями главы города, 
ранее занимавшими эти должности, 
кроме бывшего вице-мэра по 
жилищно-коммунальному хозяйству 
Константина Крынина, который 
недавно сменил место работы по 
состоянию здоровья.

Заместителем по вопросам жилищно-

коммунального хозяйства глава адми-

нистрации города утвердил Алексея Ко-

жемяко, который до этого назначения 

работал начальником управления капи-

тального строительства Екатеринбурга. 

Бывший вице-мэр Екатеринбурга Кон-

стантин Крынин отзывается о своём пре-

емнике как о человеке, «абсолютно подго-

товленном к руководству коммунальным 

хозяйством». Участок работы Алексею 

Петровичу достался очень трудный – от-

вечать за функционирование систем 

жизнеобеспечения города, сравнимого 

по численности населения с такими су-

веренными государствами, как Эстония. 

К тому же нынешняя зима даёт и новому 

главе администрации города, и новому 

главному коммунальщику Екатеринбурга 

весьма широкие возможности проявить 

лучшие свои качества хозяйственных ру-

ководителей. 

Напомним, что в соответствии с изме-

нениями, внесёнными в городской устав 

осенью 2010 года, в Екатеринбурге те-

перь два высших должностных лица. Это 

избираемый всеми горожанами глава 

города (часто на западный манер име-

нуемый мэром), он же — председатель 

городской Думы, и глава городской ад-

министрации – сити-менеджер.

Мэр теперь занимается выработкой 

стратегии развития города и выполня-

ет не менее важные представительские 

функции, а за оперативное решение 

текущих проблем жизнеобеспечения 

города и всего городского хозяйства 

ответственность возложена на сити-

менеджера. В том числе – за рацио-

нальное расходование городского 

бюджета, который утверждает город-

ская Дума.

Ещё в ноябре 2010 года главой горо-

да –  председателем Екатеринбургской 

городской Думы стал Евгений Порунов, 

который и ранее возглавлял городской 

парламент, а главой городской адми-

нистрации 7 декабря прошлого года 

назначен Александр Якоб, работавший 

до этого первым заместителем главы 

города. 

Евгению Порунову в своей новой долж-

ности предстоит работать до марта 2013 
года, когда в Екатеринбурге состоятся 
очередные всенародные выборы главы 
города. Останется ли он и после этого в 
кресле руководителя города, решать ека-
теринбуржцам в единый день голосова-
ния через два года.

А вот сити-менеджер – назначаемый 
муниципальный служащий высшего в на-
шей области ранга. За выполнение своих 
обязанностей он несёт ответственность 
перед городской Думой вышестоящими 
начальниками.

Ольга МЕЛКОЗЁРОВА,
Леонид ПОЗДЕЕВ.

 НАЗНАЧЕНИЯ

Сити-менеджер утвердил 
своих заместителей

 СИТУАЦИЯ

Краеведческий музей Ниж-

ней Салды с 1 января ново-

го года вышел из состава 

Нижнетагильского музея-

заповедника «Горнозаводской 

Урал» и получил статус авто-

номного учреждения. Сегодня 

музей закрыт для посещения, 

но это не означает, что он пре-

кратил свою деятельность. 

Для начала самостоятель-

ной жизни нижнесалдинского 

учреждения культуры из об-

ластного бюджета выделе-

но 2,8 миллиона рублей. По 

словам заместителя главы 

Нижней Салды по социальным 

вопросам Татьяны Дементье-

вой, эти средства направят 

на капитальный ремонт зда-

ния. Музей располагается в 

красивом двухэтажном особ-

няке, когда-то принадлежав-

шем известному на Урале купцу 

К.Г. Шубцеву. Здание находится 

в плачевном состоянии, и шесть 

ближайших месяцев в нём будут 

хозяйничать строители.

Параллельно с ремонтными 

работами идёт оформление до-

кументации. Как только будут 

решены все юридические во-

просы, музей начнёт работать. 

Пока собственное здание будет 

Музей отправляется в автономное плавание
В адрес редакции «Областной газеты» пришло коллективное 
обращение от жителей Нижней Салды. «В местной прессе 
прошло несколько тревожных публикаций о реорганизации 
и возможном закрытии краеведческого музея. А сейчас 
на его дверях, действительно, появился замок. За что так 
наказали любителей истории родного края?», – спрашивают 
обеспокоенные салдинцы.

приводиться в порядок, музей-

щики планируют формировать 

выездные выставки, проводить 

целевые экскурсии и лекции с 

демонстрацией экспонатов в 

образовательных учреждениях. 

Отрадно, что администрация 

города в дальнейшем намерена 

не только взять на себя финан-

совые заботы по содержанию 

здания и выплате зарплаты со-

трудникам, но и помочь в раз-

витии разных направлений дея-

тельности музея. 

Бывает и по-иному. Несколь-

ко лет назад из состава нижне-

тагильского музея-заповедника 

вышел кушвинский краевед-

ческий музей. С тех пор он 

находится под покровитель-

ством муниципалитета. Вы-

деляемых из городской казны 

денег хватает на оплату ком-

мунальных услуг, заработную 

плату сотрудникам и выпол-

нение мероприятий по пожар-

ной безопасности. А ведение 

научно-исследовательской 

работы и импортирование экс-

позиций из других музеев для 

кушвинцев –   непозволительная 

роскошь. В итоге музей «варит-

ся в собственном соку» и не в 

состоянии привлечь внимание 

широкого круга посетителей.

В небольшом городе, где 

постоянная аудитория крайне 

невелика, музейщики должны 

как можно чаще предлагать 

посетителям нечто новое. И 

на эту творческую деятель-

ность тоже требуются деньги. 

Татьяна Дементьева это по-

нимает. 

–Мы настроены на развитие 

музея. Проводим консультации 

с нижнетагильскими специали-

стами. Они не отказывают нам 

в помощи. Наш город имеет 

250-летнюю историю. Здеш-

ние места связаны с такими 

великими личностями, как про-

мышленник Никита Демидов, 

металлурги Владимир Грум-

Гржимайло и Константин По-

ленов, писатель Павел Бажов, 

художник Пётр Бортнов, ком-

позитор Евгений Родыгин. Жи-

телям Нижней Салды есть чем и 

кем гордиться. Отражение этой 

славной истории мы постара-

емся достойно представить в 

нашем музее, – заверила Та-

тьяна Ивановна.

Такой подход вполне разде-

ляют и жители города, озабо-

ченные судьбой музея. Замок на 

дверях – мера временная, нуж-

но лишь терпеливо дождаться 

открытия обновлённого музея 

и потом ходить туда с удоволь-

ствием. 

Галина СОКОЛОВА.
Нижняя Салда.

Оздоровительный центр 

«Салют» функционирует кру-

глый год. В летнее время – как 

обычный пионерский лагерь, а  

зимой время в нём живут, обу-

чаются и укрепляют здоровье 

дети-инвалиды. Единовременно 

там находится около 400 детей 

и 130 сотрудников. Но случись 

что, вызвать милицию, врача или 

пожарных ещё некоторое время 

назад было просто неоткуда. 

Покрытие сотовой связью начи-

нается за пределами «Салюта», 

и до точки приёма ещё идти и 

идти. 

Министр информационных 

технологий и связи Сверд-

ловской области Ирина Бог-

данович лично взялась за ку-

рирование вопроса. Осенью 

в рамках межведомственной 

системы оперативной свя-

зи Свердловской области в 

лагере установили телефон-

ную станцию, позволяющую 

связаться с Единой дежурно-

диспетчерской службой (МЧС, 

пожарные, милиция, «скорая 

помощь»). Правда, входящие 

звонки на неё были невозмож-

ны. 

Компания «Уралсвязьин-

форм» исследовала возмож-

ность установки нужного обо-

рудования. В итоге  решено 

запустить базовую станцию 

сотовой связи в селе Большое 

Трифоново в первом квартале 

2011 года. Осуществляемое 

техническое решение даст воз-

можность в будущем обеспе-

чить территорию и качествен-

ной стационарной связью, и 

Интернетом.

Стоит отметить, что в Сверд-

ловской области 96 процентов 

населения имеют доступ к сото-

вой связи. Нет покрытия в мало-

населённых и отдалённых от 

областного центра районах. На 

территориях со сложным релье-

фом местности также связь за-

труднена. Вместе с тем в Сверд-

ловской области установлены 

1844 таксофона, с которых мож-

но бесплатно и круглосуточно 

совершить экстренный вызов. 

Екатерина ГРАДОБОЕВА.

Село — на связи
До детского оздоровительного центра для  инвалидов 
«Салют», что в селе Большое Трифоново близ Артёмовского, 
никак не дозвониться. Сотовой связью территория не 
покрыта, городского телефона нет. Но в ближайшее время 
ситуация изменится. 

По мнению педагогов, техно-

логия – предмет особенный. Он 

не только формирует у школьни-

ков политехнический кругозор, 

знакомит их с новой техникой 

и  современными технология-

ми обработки материалов, но и 

помогает сориентироваться в 

мире профессий, даёт возмож-

ность приобщиться к труду. 

Региональный этап олимпиа-

ды по технологии прошёл в Ир-

бите уже в четвёртый раз. В этом 

году в нём участвовали более 

ста школьников – победителей 

городских и районных олимпи-

ад из тридцати муниципальных 

образований Свердловской об-

ласти. 

Задания и у мальчиков, и у 

девочек были разной степе-

ни сложности в зависимости 

от возраста. Так, для  учениц 

восьмых-девятых классов, обу-

чающихся швейному делу, те-

мой практического задания 

стала обработка складки, а для 

десяти-одиннадцатиклассниц – 

обработка воротника. Ученики 

восьмых-девятых классов сма-

стерили фоторамки, а юноши из 

выпускных классов – подставки 

под горячее. 

Заключительный этап олим-

пиады – защита собственных 

проектов – был не менее инте-

ресным. Жюри отметило, что 

дети представили очень разные 

и оригинальные работы. Резуль-

таты олимпиады станут извест-

ны после их опубликования на 

официальном сайте управления 

образования Ирбита. 

Ирина АРТАМОНОВА.
Ирбит.

 ОБРАЗОВАНИЕ 

Золотые руки, 
светлые 
головы 

На днях в Ирбите завершился третий региональный этап 
Всероссийской олимпиады школьников по технологии, 
который проходил  в рамках фестиваля «Юные интеллектуалы 
Среднего Урала». В течение трёх дней на базе средней школы 
№ 10 ребята соревновались в теоретических и практических 
знаниях и  защищали заранее подготовленные проекты. 

Сегодня Свердловское от-
деление крупнейшего в России 
объединения профессиональ-
ных правоведов насчитывает 645 
человек. Поскольку даже самый 
большой зал нового здания Ар-
битражного суда, где проходила 
конференция, не мог вместить 
такого количества юристов, 
сюда были избраны делегаты – 
из расчёта один к четырём.

С приветственными слова-
ми к собравшимся обратились 
председатель Ассоциации 
юристов России, председатель 
комитета Государственной  
Думы РФ по гражданскому, 
уголовному,  арбитражному  и  
процессуальному законода-
тельству Павел Крашенинни-
ков,  председатель Высшего 
Арбитражного суда РФ Антон 
Иванов, губернатор Свердлов-
ской области Александр Ми-
шарин.

Председатель Свердлов-
ского отделения АЮР Ирина 
Решетникова доложила итоги 
работы отделения в 2010 году. 
Сделано за год немало: в 14-ти 
местных отделениях юристы 
оказали бесплатную юриди-
ческую помощь двум тысячам 
граждан, разработали практи-
ческие пособия, помогающие 
людям при нарушении их прав 
в сфере ЖКХ, здравоохране-
ния и образования, провели 
всероссийскую конференцию 

по мерам противодействия 
коррупции, Европейско-
Азиатский правовой конгресс 
и международный форум 
«Юридическая неделя на Ура-
ле». Кроме того, члены АЮР 
занимались правовым просве-
щением подрастающего поко-
ления и учредили  корпоратив-
ную премию «Персона года», 
которой отмечены в минувшем 
году десять самых выдающих-
ся юристов области. 

В рамках конференции был 
утверждён план работы отде-
ления на 2011 год, а также из-
бран его новый руководящий 
состав. Нового председателя 
СРО АЮР   Сергея Пересторо-
нина и председателя Попечи-
тельского совета — Александра 
Мишарина от имени Ассоциа-
ции юристов России Павел 
Крашенинников поздравил с 
назначением, а губернатора 
также и с днём рождения. Ему 
и бывшему председателю СРО 
АЮР председателю Арбитраж-
ного суда Ирине Решетниковой 
в качестве подарка преподнес-
ли новое, только что вышедшее 
в свет десятитомное собрание 
сочинений легендарного рос-
сийского правоведа, нашего 
земляка Сергея Алексеева, 
подписанное автором.

Сергей АВДЕЕВ, 
Татьяна АНДРЕЕВА.

 КОНФЕРЕНЦИЯ

Губернатор будет 
опекать юристов

Вчера Свердловское региональное отделение  Ассоциации 
юристов России (АЮР) провело свою отчётно-выборную 
конференцию. Новым председателем отделения стал 
первый заместитель руководителя администрации 
губернатора Свердловской области Сергей Пересторонин, 
а  Попечительский совет возглавил губернатор Александр 
Мишарин. 

Когда в декабре в Нижнем 
Тагиле была объявлена чрез-
вычайная ситуация в связи с 
рекордным количеством вы-
павших осадков, на улицы 
вышла мощная техника про-
мышленных предприятий. 
Особенно тогда отличился 
Уралвагонзавод. Те, кому не 
спится по ночам, могли на-
блюдать, как улицы Дзержин-
ского района утюжат гусеницы 
бронетанковой техники - ин-
женерных машин разгражде-
ния. С их помощью тогда были 
убраны опасные наледи на до-
рогах.

Теперь военные машины от-
дыхают, уборочную страду про-
должает мирная техника. За 
последнюю неделю дорожники 
вывезли ещё 250 тонн снега. 
Сугробы постепенно переме-
щаются за городскую черту. 
Три площадки для складиро-
вания снега были предусмо-
трительно выбраны ещё летом, 
тогда же оформлены разреши-
тельные документы, поэтому у 

экологов нынче нет претензий. 
На последнем заседании 

городской комиссии по преду-
преждению и ликвидации чрез-
вычайных ситуаций глава Ниж-
него Тагила Валентина Исаева 
похвалила дорожников за на-
ведение порядка на привок-
зальной площади и высказала 
упрёк в адрес владельцев го-
родских торговых точек. Возле 
многих магазинов не убирался 
снег, было скользко и неопрят-
но. Предприниматели учли 
критику. Теперь практически у 
всех магазинов, парикмахер-
ских и кафе темнеют островки 
асфальта. Правда, неподалёку 
от парадных дверей вдруг вы-
росли сугробы спрессованного 
снега… Сугробов хватает и во 
дворах, и на обочинах дорог. 
Если расслабиться и прекра-
тить уборку снежных запасов, 
весной город будет напоми-
нать Венецию. 

Галина СОКОЛОВА.
Нижний Тагил.

НАША СПРАВКА.
Кожемяко Алексей Петрович ро-

дился 23 июля 1974 года в Первоураль-

ске. В 1996 году окончил строительный 

факультет УГТУ-УПИ по специальности 

«Промышленное и гражданское строи-

тельство, системы автоматизированного 

проектирования», в 1999 году окончил 

Уральскую академию государственной 

службы. В администрации Екатеринбур-

га на различных должностях работает с 

1999 года. В октябре 2008 года назначен 

начальником муниципального унитарного 

предприятия «Управление капитального 

строительства города Екатеринбурга».
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 ОБЩЕСТВЕННЫЙ ТРАНСПОРТ

 ИЗВЕЩЕНИЕ 

ДЕПУТАТ Палаты Представителей 
Законодательного Собрания 
Свердловской области Денис Паслер 
и   глава Серовского городского округа 
Владимир Анисимов в торжественной 
обстановке открыли построенные 
за счёт депутатского фонда детские 
игровые площадки. 

Праздничные мероприятия, организо-

ванные коллективами Серовской город-

ской детской библиотеки, организационно-

досугового центра, клуба «Эдельвейс» и ДК 

«Надеждинский», прошли во дворах домов 

по улицам Ленина, Каляева, Свердлова, 

Победы, где появились новенькие детские 

площадки. Дед Мороз и Снегурочка води-

ли с детворой хороводы, сказочные зайцы 

и коты устраивали весёлые конкурсы, ре-

бятишки получали сладкие призы. Дети и 

их родители смогли лично поблагодарить 

своего депутата за долгожданный пода-

рок.

Кроме этого, детская игровая площадка  

была установлена и в посёлке Филькино. 

–Я надеюсь, что мы продолжим это хо-

рошее начинание в нашем округе, и такие 

замечательные горки и качели появятся во 

многих других дворах на радость малень-

ким северянам, – сказал Владимир Аниси-

мов, выражая признательность депутату за 

помощь в таком замечательном деле. 

В этот день Денис Паслер также посетил 

школу-интернат № 5, которой презентовал 

две современные стиральные машины, 

 ДЕПУТАТСКИЙ ПОЧИН

Новогодняя радость 
маленьких северян

приобретённые в пользова-

ние его воспитанников также 

за счёт депутатского фонда. 

–Сейчас деятельность хо-

зяйственного блока в школе 

станет намного проще, ведь 

бельё меняем каждые десять 

дней, а прежние машинки уже 

давным-давно износились 

и просто их было мало. Спа-

сибо большое Денису Вла-

димировичу за столь ценный 

подарок к Новому году! – про-

комментировала для журна-

листов радостное для всего 

коллектива – и взрослого, и 

детского –  событие директор 

учебного учреждения Татьяна 

Одякова. 

В столовой школы-

интерната состоялся импро-

визированный «круглый стол» 

– Денис Паслер отвечал на 

вопросы сотрудников шко-

лы. И выслушал их просьбы, 

среди которых самые злободневные – это 

опять же оборудование детской игровой 

площадки, а также замена окон в столовой 

и ремонт тёплого перехода между учебным 

и спальным корпусами.

Депутат Палаты Представителей, в 

свою очередь, поблагодарил главу город-

ского округа Владимира Анисимова, руко-

водителей ведомств за совместную работу 

по благоустройству дворов жилых домов. 

А жителей городского округа – за тёплый 

приём. 

–Детям нужно помогать учиться, разви-

ваться, и если мы можем, значит, обязаны 

это делать. Я постараюсь помочь либо в 

установке ещё одной детской площадки, 

либо в замене окон в столовой школы-

интерната, – пообещал Денис Паслер.

Екатерина КЛОЧКО.
НА СНИМКЕ: Д. Паслер в школе-

интернате № 5; праздник в городском 
дворе.

Фото автора.

С помощью расчёта потре-

бительской корзины оценива-

ется величина прожиточного 

минимума. Эти показатели на-

прямую взаимосвязаны. Мы 

понимаем, что существующая 

потребительская корзина не 

является идеальной. Сегодня 

на федеральном уровне соз-

дана межведомственная ко-

миссия, которая работает над 

новой потребительской корзи-

ной. Свердловская область, в 

свою очередь, примет участие в 

подготовке предложений. Ведь 

это вопрос, касающийся всех 

россиян. Хорошо, что наши 

граждане так же неравнодушны 

к решению этого вопроса. 

Вместе с тем, в декабре 

2010 областная Дума приняла 

закон о потребительской кор-

зине в Свердловской области 

на предстоящий пятилетний 

период – на 2011–2015 годы. 

Состав новой потребительской 

корзины широко обсуждался 

с представителями исполни-

тельной власти, с отделением 

Пенсионного фонда РФ, проф-

 СОЦИАЛЬНАЯ ЗАЩИЩЁННОСТЬ

Вопрос, который касается всех
Состав потребительской корзины – это модель для 
расчёта минимального набора продуктов, товаров и 
услуг, необходимых для поддержания жизнедеятельности 
среднестатистического россиянина. Это критерий, который 
позволяет определить, нуждается та или иная семья или 
категория граждан в социальной поддержке. 

союзами. В частности, после 

такого обсуждения были увели-

чены расходы на транспорт-

ные услуги для пенсионеров 

со 120 до 150 поездок в год, 

пересмотрены расходы на 

услуги связи, минималь-

ный набор непродоволь-

ственных товаров, скор-

ректированы нормативы на 

потребление холодного и 

горячего водоснабжения и 

водоотведения. 

В конце декабря в Сверд-

ловской области установлен  

прожиточный минимум на 

I квартал 2011 года. Он со-

ставляет 5946 рублей в рас-

чёте на душу населения, что 

на 14,3 процента больше по 

сравнению с I кварталом 

прошлого года. 

При этом в прошлом году, 

несмотря на кризис, были 

увеличены государственные 

расходы на зарплаты бюджет-

никам, пенсии и пособия. На 

федеральном уровне на 10 

процентов были проиндекси-

рованы все детские пособия, 

проведена масштабная рефор-

ма пенсионной сферы, сред-

ний размер трудовых пенсий 

увеличился почти на 45 про-

центов. С 1 февраля трудовые 

пенсии будут в очередной раз 

проиндексированы на восемь 

процентов. 

По итогам 2010 года в 

Свердловской  области удалось 

почти вдвое сократить число 

безработных, в конце года, как 

и требовал губернатор области 

Александр Мишарин, уровень 

средней заработной платы 

приблизился к запланирован-

ным 20,4 тысячи рублей. 

Мы осуществили переход 

на новую систему оплаты тру-

да в бюджетных учреждениях, 

увеличив зарплату учителей 

с 1 сентября за счёт стимули-

рующих выплат, и провели ин-

дексацию зарплаты остальным 

бюджетникам с 1 декабря. 

Выступая на прошлой неде-

ле на съезде Федерации неза-

висимых профсоюзов России, 

лидер партии «Единая Россия», 

председатель правительства 

РФ Владимир Путин сказал, что 

летом правительство России 

намерено вернуться к вопро-

су о дальнейшей индексации 

зарплат федеральных бюджет-

ников.

Елена ЧЕЧУНОВА, 
председатель областной 

Думы, секретарь 
политсовета Свердловского 

регионального отделения 
партии «Единая Россия».

25-26 января 2011 года созывается Областная Дума 
Законодательного Собрания Свердловской области для 
проведения очередного тринадцатого заседания.

Начало работы 25 января в 10.00 часов в зале заседаний Об-

ластной Думы на 6 этаже здания Законодательного Собрания 

Свердловской области по адресу: г. Екатеринбург, ул. Бориса 

Ельцина, 10.

На заседании Областной Думы предполагается рассмотреть 

следующие вопросы:

- О назначении на должности мировых судей Свердловской 

области;

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-712 «О 

внесении изменений в Закон Свердловской области «Об учёте 

граждан для целей предоставления жилых помещений государ-

ственного жилищного фонда Свердловской области социаль-

ного использования»;

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-714 «О вне-

сении изменений в отдельные законы Свердловской области, 

регулирующие отношения в сфере охраны здоровья граждан»;

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-717 «О вне-

сении изменения в Закон Свердловской области «О бюджете 

государственного внебюджетного Территориального фонда 

обязательного медицинского страхования Свердловской об-

ласти на 2011 год»;

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-678 «О вне-

сении изменения в статью 14 Закона Свердловской области «О 

противодействии коррупции в Свердловской области»;

- О требовании прокурора Свердловской области об изме-

нении нормативного правового акта с целью исключения выяв-

ленного коррупциогенного фактора (от 07.12.2010 г. № 86-12-

10) с дополнением (от 14.01.2011 г. № 86-12-10);

- Об исполнении Закона Свердловской области «Об установ-

лении на территории Свердловской области мер по недопуще-

нию нахождения детей в местах, нахождение в которых может 

причинить вред здоровью детей, их физическому, интеллекту-

альному, психическому, духовному и нравственному развитию, 

и по недопущению нахождения детей в ночное время в обще-

ственных местах без сопровождения родителей (лиц, их заме-

няющих) или лиц, осуществляющих мероприятия с участием 

детей»;

- Об информации Счётной палаты о результатах внешней 

проверки исполнения бюджета муниципального образования 

«посёлок Уральский» за 2009 год;

- О награждении Почётной грамотой Законодательного Со-

брания Свердловской области.

 ВСТУПЛЕНИЕ В ДОЛЖНОСТЬ 

 МОДЕРНИЗАЦИЯ

Представлен губернатору
Александр Мишарин 20 января принял нового руководителя 

управления федеральной службы по техническому и экспортному 

контролю (ФСТЭК России) по Уральскому федеральному округу 

Александра Болгарского, который представился губернатору по 

случаю назначения на эту должность.

Департамент информационной политики 
губернатора Свердловской области.

Как известно, программой 

развития УрФУ предполага-

ется, что факультетов в новом 

вузе не будет, все они будут 

замещены крупными институ-

тами, ориентированными не 

только на образование и нау-

ку, но и на инновационную де-

ятельность, сотрудничество с 

бизнесом. Одним из главных 

институтов университета ста-

нет физико-технологический.

– Институт будет создан 

на базе физико-технического 

факультета, которому в этом 

году исполняется 62 года. Он 

был организован для реали-

зации так называемого атом-

ного проекта, для разработки 

вооружения. Сейчас это уже 

более мирная отрасль, фа-

культет готовит кадры для 

высокотехнологичных отрас-

лей экономики, – рассказал 

декан факультета Владимир 

Рычков. 

Представители ректората 

вуза отметили, что ещё в пору 

бытности УГТУ-УПИ физтех 

был особым факультетом, так 

как именно здесь сформиро-

вано то, что называют учебно-

научно-инновационным кур-

сом. То есть учитывается всё: 

от фундаментальной науки 

до прикладных и коммер-

циализируемых технологий, 

студент проходит путь до 

специалиста, востребован-

ного в определённом секто-

ре экономики. Поэтому от-

ветственность при создании 

нового подразделения очень 

велика: институт – передо-

вой, по нему будут судить, 

что возможно реализовать в 

других направлениях, какими 

инструментами этого можно 

достигнуть. 

– В программе сформу-

лировано десять основных 

направлений развития инсти-

тута, в его состав мы пред-

лагаем ввести все 12 кафедр 

физтеха, плюс создать три 

новых кафедры. Преподава-

тельский состав у нас очень 

сильный, он и составит ка-

дровый костяк института: 

пять членов РАН, 84 профес-

сора, 150 доцентов и так да-

лее, – проинформировал со-

бравшихся Владимир Рычков. 

– Будет много инноваций, 

уже сейчас у нас разработан 

и утверждён проект центра 

ядерной медицины, который 

мы реализуем совместно со 

Сколково. Таких проектов 

с каждым годом станет всё 

больше. Институт к 2020 году 

должен стать ведущим цен-

тром образования для под-

готовки специалистов высо-

котехнологичных отраслей. 

И мы не можем не учитывать 

мнения работодателей: какие 

кадры вам нужны, какие на-

правления нужно развивать 

первостепенно.

В попечительский совет 

входят представители акаде-

мических институтов, дирек-

тора предприятий атомной 

промышленности, энергети-

ки. Учёные и управленцы по-

советовали откорректировать 

некоторые численные и со-

держательные показатели. 

В частности, Валерий Язев 

усомнился, что к 2020 году в 

физико-технологическом ин-

ституте количество студентов 

увеличится в полтора раза – с 

двух до трёх тысяч в год, по-

скольку не будет столько аби-

туриентов, да и потребность в 

кадрах не вырастет так ради-

кально.

– Программа подготовлена 

качественно, но к физтеху мы 

всегда подходили с особыми 

требованиями. Кроме того, 

каждое новое подразделение 

УрФУ будет проходить жесто-

чайшую экспертизу содер-

жательной, экономической 

части. А также будет учиты-

ваться долгосрочное плани-

рование: насколько специа-

листы тех или иных отраслей 

будут востребованы на рынке 

через 15-20 лет, – заметил 

Валерий Афанасьевич. – По-

этому я прошу ещё  раз пере-

проверить все цифры и от-

корректировать программу с 

точки зрения обоснованности 

показателей.

В течение недели разра-

ботчики документа рассмо-

трят все предложения членов 

совета и внесут необходимые 

изменения в программу. До 

первого февраля она должна 

быть рассмотрена ректоратом 

УрФУ, чтобы новый институт 

вуза был легализован.

Ольга МЕЛКОЗЁРОВА.

Главный 
по атомам

Программу создания одного из главных институтов 
Уральского федерального университета — физико-
технологического – обсудили на заседании 
попечительского совета физико-технического факультета, 
на базе которого и появится новое подразделение. Важные 
корректировки в проект документа внёс глава совета, 
заместитель председателя Государственной Думы России 
Валерий Язев.  

 НАГРАДА

 ОФИЦИАЛЬНО

 ДЕЛА ПАРТИЙНЫЕ

В конце 2010 года приказом 

министра культуры РФ А.А.Ав-

деева генеральный директор 

ОГУК «Научно-производствен-

ный центр по охране и исполь-

зованию памятников истории и 

культуры Свердловской облас-

ти» Литвиненко Юрий Петрович 

был награждён юбилейной ме-

далью Министерства культуры 

РФ «150 лет учреждения орга-

нов охраны памятников истории 

и культуры» за высокий профес-

сионализм и достигнутые успехи 

в области охраны и сохранения 

культурного наследия России.

Возглавляемый им Центр не-

давно отметил своё 30-летие. 

Под его охраной в Свердловской 

области сегодня находятся 1228 

объектов культурного наследия.

По поручению Министерства 

культуры РФ награду вручил ру-

ководитель территориального 

Управления Росохранкультуры 

по УрФО Исачкин С. И.

На страже 
памятников истории 

и культуры
–Мы должны досконально 

разобраться в этом вопросе. И 

потому пригласили всех – ру-

ководителей автопредприятий, 

представителей власти, вете-

ранских организаций, управле-

ния соцзащиты, – подчеркнул, 

открывая встречу, координатор 

деятельности местных обще-

ственных приёмных партии 

«Единая Россия» Александр 

Мурашкинцев. – Рассчитываем 

на конструктивный разговор, 

который поможет решить про-

блему.

Разговор действительно по-

лучился предметным и полез-

ным. Он вышел за рамки обсуж-

дения темы проездных билетов, 

поскольку речь сегодня по боль-

шому счёту идёт о судьбе обще-

ственного транспорта во всех 

городах региона, да и России в 

целом.

От имени перевозчиков вы-

ступил генеральный директор 

УК «Пассажирские транспорт-

ные перевозки» Владимир Кай-

саров, который детально обри-

совал экономику общественного 

транспорта, сделав акцент на 

том, что «одной ногой он нахо-

дится в капитализме, а другой – 

в социализме».

–Мы работаем по рыноч-

ным законам. Никаких льгот и 

дотаций. Покупаем всё – ГСМ, 

электроэнергию, запчасти – по 

рыночным ценам. А жить вы-

нуждены по регулируемым тари-

фам. Причём, по тарифам вче-

рашнего дня. Пока новый тариф 

разрабатывается и утверждает-

ся, наши расходы, связанные с 

ростом цен на энергетические 

составляющие, снова успевают 

вырасти. 

Владимир Кайсаров привёл 

красноречивые цифры:

–С октября тонна дизтопли-

ва подорожала в два раза. С 1 

января электроэнергия ушла 

на свободный рынок. Мы ещё 

не знаем, какие сюрпризы она 

нам выкатит. До сих пор нет 

новых цен. Какие они будут в 

конце января? В  феврале? В 

марте? Резко вырос единый 

социальный налог. Я не гово-

рю уже о росте цен на резину 

и запчасти. Уже сейчас допол-

нительные расходы по нашему 

предприятию составляют 2,4 

миллиона рублей в месяц. Где 

взять эти деньги? 

Перевозчики поставили ре-

бром резонный вопрос: поче-

му составляющие расходов у 

транспортников по всей Рос-

сии по величине одинаковые, а 

предельные тарифы разные? В 

Каменске – 14 рублей, в Екате-

ринбурге – 18, в Москве – 26?

–Покупая резину, я не могу 

сказать, мол, мы из маленько-

го города, продайте нам поде-

шевле, - образно обозначил си-

туацию руководитель одного из 

транспортных предприятий. 

И таких вопросов – масса. 

Самый главный и самый общий 

– устаревшая законодательная 

база. Городской общественный 

транспорт по всей России ока-

зался в правовом вакууме. И в 

небольших городах он просто 

умирает, уступая место «дико-

му» извозу, не гарантирующему 

ни качество, ни безопасность 

пассажирских перевозок. 

Проще всего свалить вину 

на перевозчиков. Дескать, пло-

хо работают. Но организация 

общественного движения в 

Каменске-Уральском официаль-

но признана одной из лучших в 

России, город постоянно приво-

дят в пример. Где ещё есть еди-

ная маршрутная сеть, в рамках 

которой движение рассчитано 

поминутно? И этот интервал, 

обозначенный в расписании, 

вывешенном на каждой останов-

ке, соблюдается! О каких-либо 

нарушениях финансовой и эко-

номической дисциплины речи 

тоже нет.

Проблема российского го-

родского общественного транс-

порта – системная и уже на-

столько острая, что без помощи 

правящей партии, без политиче-

ской воли «Единой России» не 

обойтись. 

Перевозчиков в своем высту-

плении поддержал главный спе-

циалист областного министер-

ства транспорта и дорожного 

строительства Д. Зекунов:

–То, что говорилось здесь, 

абсолютно справедливо. Мы уже 

имеем печальный опыт северных 

городов –  Североуральска, Се-

рова – где крупные предприятия 

обанкротились, и территории 

фактически остались без обще-

ственного транспорта. Справед-

ливо и то, что нормативная база, 

мягко говоря, устарела, и нужны 

новые «правила игры».

Д. Зекунов отметил, что кон-

кретные шаги уже делаются на 

уровне области. Например, с 9 

января вступил в действие об-

ластной закон об организации 

межмуниципальных пассажир-

ских перевозок, предоставляю-

щий преимущества крупным 

предприятиям, гарантирующим 

безопасность и качество.

На принципиально новый 

уровень обсуждения тему вы-

вела начальник городского 

управления соцзащиты Татьяна 

Русских. Дело, по её мнению, 

не столько в стоимости проез-

да, сколько в величине пенсии. 

Сколько ни повышай компен-

сацию за льготный проезд, да-

леко не факт, что малоимущие 

пенсионеры будут тратить эти 

деньги действительно на обще-

ственный транспорт. Скорее они 

понесут их в магазин, чтобы ку-

пить продукты питания. Татьяна 

Русских убеждена, что пробле-

ма решится, если они получат 

статус ветеранов труда:

–Этот вопрос обсуждается 

на разных уровнях, нужна под-

держка. Мы не можем себе по-

зволить потерять общественный 

транспорт. И не можем позво-

лить, чтобы страдали наши ува-

жаемые ветераны. Нужно искать 

такие варианты, которые учли и 

то, и другое.

Что касается стоимости про-

ездных билетов, которая на се-

годняшний день действительно 

самая высокая в Свердловской 

области, мэрией принято реше-

ние изучить опыт Нижнего Таги-

ла, Ревды и Первоуральска. Об 

этом на заседании сказал пер-

вый заместитель мэра Алексей 

Шмыков, подчеркнувший: если 

опыт действительно позитив-

ный, он будет использован. 

Мэр Михаил Астахов, предсе-

датель местного отделения «ЕР», 

пообещал, что городская власть 

обязательно будет решать про-

блему с проездными билетами. 

–Вопрос действительно 

больной, – сказал, подводя итог, 

Александр Мурашкинцев. – Все 

предложения, которые здесь 

прозвучали, будут проанализи-

рованы, сформулированы пред-

ложения. Если потребуется, они 

будут переданы губернатору 

Александру Мишарину на бли-

жайшем его приёме в региональ-

ной общественной приёмной.

Ирина КОТЛОВА.
г. Каменск-Уральский.

Быть автобусу или не быть?
Вчера в Каменске-Уральском прошло выездное заседание 
региональной общественной приёмной председателя партии 
«Единая Россия» Владимира Путина, посвящённое проблемам 
общественного транспорта. Основанием послужили жалобы 
жителей города на высокую стоимость проезда по городу.

Ни для кого не секрет, что 

смертность в нашей стране на-

много выше, чем в развитых 

странах Запада, а качество 

здравоохранения пока остав-

ляет желать лучшего. Так, по 

всей России в 11 тысячах меди-

цинских учреждений нет даже 

горячей воды, а в некоторых 

воды нет как таковой. Поэтому 

в 2010 году председатель пар-

тии «Единая Россия» Владимир 

Путин высказал предложение, 

которое впоследствии под-

держал и Президент страны 

Дмитрий Медведев, – изыскать 

целевые деньги на модерниза-

цию здравоохранения. В итоге 

партией был разработан закон, 

по которому налог, отчисляе-

мый работодателями в Фонд 

обязательного медицинского 

страхования (ФОМС), увели-

чился на два процента. Таким 

образом, сохранив все консо-

лидированные потоки на под-

держание медицины, дополни-

тельно нашли 460 миллиардов 

рублей. 

–Нами в области была сде-

лана большая предварительная 

работа, организован координа-

ционный совет. Нам нужно было 

узнать общественное мнение: на 

какие именно цели нужно в пер-

вую очередь направить целевые 

федеральные и областные сред-

ства, – рассказал журналистам 

куратор проекта «Качество жиз-

ни (Здоровье)» Анатолий Сухов. 

– Было проведено анкетирова-

ние, в котором участвовали бо-

лее двух тысяч человек. Опрос 

показал, что в первую очередь 

население предложило улучшить 

материально-техническую базу 

учреждений, провести ремонт в 

больницах и повысить зарплату 

врачам. Параллельно министер-

ство здравоохранения готовило 

программу модернизации, ис-

ходя из фактической ситуации 

в области. И что отрадно,  при-

оритеты граждан и приоритеты 

минздрава совпали. 

Заместитель министра здра-

воохранения Свердловской об-

ласти Диляра Медведская со-

общила, что на 2011-2012 годы 

финансирование программы 

модернизации здравоохране-

ния в регионе составит 15,508 

миллиарда рублей, часть де-

нег из областного бюджета, 

часть – из федерального. Про-

грамма состоит из трёх круп-

ных направлений: укрепление 

материально-технической базы, 

которое включает в себя изме-

нение инфраструктуры, ремонт 

и приобретение оборудования; 

внедрение информационных 

технологий, а также  внедрение 

стандартов оказания медицин-

ской помощи.

Региональное отделение 

партии «Единая Россия» будет 

всячески помогать в реализации 

этой программы, а также кон-

тролировать ход её реализации. 

За целевым использованием 

средств будет следить специ-

ально созданный общественный 

комитет.

Ольга МЕЛКОЗЁРОВА.

Миллиарды – 
на укрепление 

здоровья
Каждое медицинское учреждение Свердловской области 
получит поддержку по областной целевой программе 
модернизации здравоохранения – где-то сделают ремонт, 
куда-то закупят новое оборудование. Помогать в реализации 
программы и контролировать целевое использование денег 
взялась партия «Единая Россия». Вчера в информационном 
агентстве «ИТАР-ТАСС-Урал» о партийном проекте «Качество 
жизни (Здоровье)» журналистам рассказали его куратор, 
руководитель региональной Общественной приёмной 
В. В. Путина Анатолий Сухов, а также заместитель министра 
здравоохранения области Диляра Медведская.

УКАЗ
ГУБЕРНАТОРА 

СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
О присвоении Макаряну А.Н. почетного звания Свердловской 

области «Почетный гражданин Свердловской области»
В соответствии с Законом Свердловской области от 15 июля 2005 года № 91-ОЗ 

«О почетном звании Свердловской области «Почетный гражданин Свердловской об-
ласти» («Областная газета», 2005, 19 июля, № 214–215) с изменениями, внесенными 
законами Свердловской области от 23 декабря 2005 года № 124-ОЗ («Областная 
газета», 2005, 28 декабря, № 403–404), от 21 декабря 2007 года № 166-ОЗ («Об-
ластная газета», 2007, 26 декабря, № 455–457), от 26 декабря 2008 года № 150-ОЗ 
(«Областная газета», 2008, 27 декабря, № 414–415), от 16 июля 2009 года № 60-ОЗ 
(«Областная газета», 2009, 21 июля, № 211–216) и от 25 июня 2010 года № 46-ОЗ 
(«Областная газета», 2010, 30 июня, № 229–230), и статьей 9 Областного закона от 19 
апреля 1999 года № 5-ОЗ «О наградах, почетных званиях Свердловской области и на-
градах высших органов государственной власти Свердловской области» («Областная 
газета», 1999, 21 апреля, № 75) с изменениями, внесенными законами Свердловской 
области от 16 мая 2005 года № 39-ОЗ («Областная газета», 2005, 18 мая, № 135), от 
7 марта 2006 года № 11-ОЗ («Областная газета», 2006, 11 марта, № 69–70), от 21 
декабря 2007 года № 163-ОЗ («Областная газета», 2007, 26 декабря, № 455–457) и 
от 26 ноября 2010 года № 102-ОЗ («Областная газета», 2010, 30 ноября, № 432–435), 
на основании представления Правительства Свердловской области

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Присвоить Макаряну Альберту Николаевичу — директору областного госу-

дарственного унитарного предприятия «Санаторий «Обуховский» — почетное звание 
Свердловской области «Почетный гражданин Свердловской области».

2. Настоящий указ опубликовать в «Областной газете».
Губернатор
Свердловской области   А.С.Мишарин.
г. Екатеринбург
20 января 2011 года
№ 21-УГ
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 В АНТИМОНОПОЛЬНОЙ СЛУЖБЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

 БЕЗОПАСНОСТЬ

 БОЛЕВАЯ ТОЧКА ОБОРОННЫЙ КОМПЛЕКС 

По словам В. Турлаева, за-

явки на участие в проекте уже 

подали 24 компании. Это ши-

роко известные в мире корпо-

рации Boeing, Siemens, Rolls 

Royce, а также чешский про-

изводитель авиакомпонентов 

Aerovodohody, производитель 

труб и элементов трубопрово-

дов из титана Rivit, производи-

тель энергетического и хими-

ческого оборудования Offi  cine 

Resta и другие. Все они раз-

местятся на территории в 465 

гектаров под Верхней Салдой. 

Причем со временем площадь 

ОЭЗ может увеличиться. Об-

щий объём инвестиций в про-

ект пока оценивается в 52,4 

миллиарда рублей. В резуль-

тате на территории «Титановой 

долины» появятся 8-10 тысяч 

постоянных рабочих мест и бу-

дет создано примерно столько 

же временных. 

Заместитель министра так-

же рассказал, что ОЭЗ будет 

ориентирована, прежде всего, 

на развитие авиакосмических 

технологий, но её резидента-

ми могут стать и другие пред-

приятия, соответствующие 

установленным для резиден-

тов требованиям. «Исходя из 

названия «Титановая долина», 

некоторые считают, что особая 

экономическая зона создаётся 

только для тех, кто работает с 

титаном, – говорит В. Турлаев, 

– это не так, мы готовы сотруд-

ничать со всеми». 

Планами развития ОЭЗ по-

делился министр промыш-

ленности и науки Александр 

Петров. По его словам, ре-

гиональные власти намерены 

уделить самое серьёзное вни-

мание развитию транспортной 

инфраструктуры района. Так, 

до Верхней Салды планирует-

ся построить четырёхполос-

ную автомобильную трассу, а 

также связать её скоростным 

железнодорожным сообщени-

ем с Нижним Тагилом и Екате-

ринбургом. Отдельный вопрос 

– развитие аэродрома «Сал-

ка» в районе Нижнего Тагила. 

В перспективе он может стать 

важнейшей транспортной ар-

терией «Титановой долины». 

Министр также отметил, что 

губернатор Свердловской об-

ласти поручил разработать 

генеральный план развития 

территории между Верхней 

Салдой и Нижним Тагилом. 

«Это очень важное решение, 

– считает А. Петров, – факти-

чески наш проект приобретает 

совсем иные масштабы, чем 

планировали изначально, и в 

значительной мере изменит 

«лицо» обоих городов». 

В свою очередь Алексей 

Алешин отметил, что госкор-

порация «Ростехнологии» счи-

тает очень важным проект ОЭЗ 

«Титановая долина» и всячески 

будет содействовать его раз-

витию.

Департамент 
информационной политики 
губернатора Свердловской 

области.

«Титановая 
долина» 

расширяется
Заместитель министра промышленности и науки 
Свердловской области Валерий Турлаев презентовал 
представителям предприятий оборонно-промышленного 
комплекса (ОПК) Свердловской и Челябинской областей 
проект особой экономической зоны «Титановая долина». 
Презентация прошла в рамках совещания с участием 
первого заместителя генерального директора ГК 
«Ростехнологии» Алексея АЛЕШИНА. 

Только за последние два 

месяца в правительстве обла-

сти и министерстве сельского 

хозяйства и продовольствия 

было проведено до десятка по-

свящённых этой теме встреч и 

совещаний. На днях председа-

тель правительства Свердлов-

ской области Анатолий Гредин 

провёл очередное – с участием 

руководства агрофирмы «Се-

верная». И вновь обсуждались 

все возможные варианты со-

хранения Кировградской птице-

фабрики. 

Губернатор Александр Ми-

шарин в ходе «Прямой линии» 

с читателями нашей газеты на 

вопрос дозвонившегося работ-

ника «Кировградской» ответил 

так: «Фабрика как работала, так 

и будет работать».

Министр сельского хозяйства 

и продовольствия Свердловской 

области Илья Бондарев встре-

тился с фабричным трудовым 

коллективом. «Позиция руковод-

ства области однозначная – со-

хранить производство и коллек-

тив», – заверил он собравшихся 

работников.

И всё-таки обстановка на 

Кировградской птицефабрике 

остаётся напряжённой. Потому 

что её сотрудников и сегодня 

продолжают находить уведом-

ления о предстоящем сокраще-

нии, а большая часть птичьих 

корпусов по-прежнему пустует. 

И хотя в отключенный было пе-

ред новым годом инкубатор на 

днях заложено 205 тысяч яиц, 

птицеводы не  воспринимают 

это как показатель реально на-

ступающей стабильности.

За неимением птицы, достиг-

шей нужной кондиции, сегодня 

стоит убойный цех и вся даль-

нейшая технологическая це-

почка, действующая прежде как 

часы. От вида пустующих  кор-

пусов для выращивания цыплят 

бройлеров у птицеводов, по их 

собственным словам, леденеет 

кровь. Ведь если предприятие 

перестанет работать, то их род-

ное село Половинное обрече-

но...

Напомним, два года назад 

ОГУП «Птицефабрика «Киров-

градская», обладатель множе-

ства наград за качество выпу-

скаемой продукции, властным 

решением было ликвидирова-

но. Правопреемницей его стала 

ГУП СО «Птицефабрика «Перво-

уральская», внесённая тогдаш-

ним областным  правительством 

в качестве имущественного 

взноса в уставный капитал ООО 

«Агрофирма «Северная». Таким 

образом доля государства в 

уставном капитале агрофирмы 

составила 26 процентов долей. 

Остальные же 74 процента и 

сегодня находятся в частных ру-

ках.

Кстати, агрофирма объеди-

нила несколько птицефабрик на 

севере области, далеко не все из 

которых были столь же успешны 

и продуктивны, как «Первоураль-

ская» и «Кировградская». Так что 

«государева» доля стала настоя-

щим локомотивом для всей «Се-

верной».

Минувшей осенью прокура-

тура нашла незаконной сделку 

по вхождению ГУП СО «Пти-

цефабрика «Кировградская» в 

уставный капитал агрофирмы 

«Северная», против которой и 

инициировала судебный иск. 

С началом разбирательств фи-

нансовые учреждения пере-

стали кредитовать фабрику, и 

руководство «Северной» при-

няло решение сократить про-

изводство. С 12 ноября на «Ки-

ровградской» была прекращена 

закладка яиц в инкубатор. Ре-

зультат этого решения созрел в 

аккурат к окончанию новогодне-

рождественских каникул: на 

фабрике не осталось птицы, 

готовой к забою, и фабричный 

конвейер встал.

– Срок роста и созревания 

цыплят бройлеров составля-

ет два месяца, а значит, забоя 

на фабрике не будет до начала 

февраля, – говорит председа-

тель фабричного профкома На-

талья Шамсутдинова. 

Закладки возобновили в на-

чале декабря, но продолжались 

они лишь чуть больше двух не-

дель. А затем процесс снова пре-

кратился. Такой приказ вышел, 

как только суд, согласившись с 

иском, признал недействитель-

ными устав и учредительный до-

говор «Северной». Арбитражный 

вердикт предписывал возвра-

тить птицефабрику «Кировград-

скую» в состав «Первоураль-

ской».

К середине января ни одно-

го яйца не осталось в инкуба-

торе, и его было приказано 

отключить. И вот на днях, как 

говорилось выше, вновь была 

произведена закладка. Правда, 

будущего «урожая» от неё хватит 

не более чем на пять корпусов-

птичников.

– В начале февраля на забой 

должна отправиться подрос-

шая птица из последних три-

надцати обитаемых корпусов 

фермы, что даст работы кон-

вейеру только до конца второй 

февральской декады, – объяс-

няет Н.Шамсутдинова. – Сегод-

няшние 205 000 яиц превратятся 

в зрелых цыплят к двадцатым 

числам марта. И если в бли-

жайшее время не производить 

новых закладок в инкубатор, то 

после этого фабрика окажется 

совершенно пустой. 

К сведению, каждый рабо-

тающий корпус-птичник прино-

сит предприятию как минимум 

1 200 000 рублей годовой при-

были, а сегодня здесь простаи-

вают 24 корпуса. Результатом 

такого простоя, как опасается 

трудовой коллектив, могут стать 

весьма серьёзные проблемы с 

зарплатой.

Мало того, ещё до нового 

года, одновременно с распоря-

жением о прекращении закладки 

яйца в инкубатор, руководство 

агрофирмы объявило о предсто-

ящем в марте сокращении 1062 

работников «Кировградской». А 

это практически весь штат фа-

брики.

–В нашем селе, которое и 

возникло вместе с птицефабри-

кой, и существует только ради 

неё и благодаря ей, нет других 

промышленных предприятий, 

– говорит Н. Шамсутдинова. – 

Сельчане трудятся здесь целы-

ми семьями, поколение за по-

колением. На руках этих людей 

–  пенсионеры и дети, которые 

посещают сельский детсад или 

учатся в местной школе.

Прокурор города Кировграда 

Андрей Чанышев ещё две не-

дели назад направил руковод-

ству «Северной» предписание о 

том, что по ряду причин находит 

приказ о массовом увольне-

нии работников птицефабрики 

«Кировградская» незаконным. 

Однако птицеводы сообщили 

прокурору, что уведомления им 

по-прежнему вручаются и рас-

сылаются. «Значит, этот вопрос 

будет рассматриваться в суде», 

– сказал А. Чанышев.

–Необходимо сделать всё 

возможное и невозможное, что-

бы фабрика продолжала рабо-

тать и люди не потеряли работу, 

– говорит глава Верхнего Тагила 

Александр Башков. – Но нас бес-

покоит, прежде всего, судьба 

сельчан, которые оказались за-

ложниками ситуации.

Между прочим, нормально 

работающая птицефабрика «Ки-

ровградская» – это 17 миллио-

нов рублей ежегодного дохода 

в виде налогов в муниципальный 

бюджет Верхнего Тагила...

Областные власти оказывают 

«Кировградской» поддержку как 

по обеспечению комбикорма-

ми, так и взаимодействию с ре-

гиональными банками, которые 

кредитуют агрофирму «Север-

ная». Министерству сельского 

хозяйства и продовольствия 

удалось договориться на товар-

ный кредит с богдановичским 

комбикормовым заводом. Пред-

приятие обязалось с отсрочкой 

платежа поставлять свою про-

дукцию «Кировградской» на 

откорм партии птицы, которая 

вылупится из яиц, греющихся 

сегодня в инкубаторе. Цена во-

проса – 20 миллионов рублей. 

Логично, что другие, более 

крупные и решительные шаги по 

возобновлению полного произ-

водственного процесса на пред-

приятии, возможны лишь после  

окончания судебной тяжбы. Впе-

реди, в частности, арбитражное 

рассмотрение апелляционной 

жалобы на решение суда первой 

инстанции, поданной област-

ным министерством сельского 

хозяйства и продовольствия со-

вместно с МУГИСО Свердлов-

ской области.

К сожалению, время сейчас 

работает против фабрики и её 

трудового коллектива. Ведь каж-

дый день нестабильности и про-

стоя несёт предприятию огром-

ные материальные убытки, а 

людям – моральные страдания. 

Складывается впечатление, 

что такая ситуация  – в интересах 

собственников агрофирмы «Се-

верной» – челябинского «пти-

чьего короля» Олега Колеснико-

ва и свердловского бизнесмена 

Олега Хана. Волнения работни-

ков фабрики – вполне реальный 

аргумент, чтобы и дальше наста-

ивать на государственных до-

тациях из областного бюджета 

в государственно- частное пар-

тнёрство, коим является агро-

фирма. А потом по возможности 

использовать эти ресурсы для 

перекачивания в другие частные 

проекты.  

Зинаида ПАНЬШИНА.
НА СНИМКАХ: на заседа-

нии фабричного профкома (в 
центре – Н. Шамсутдинова); 
удастся ли достигнуть преж-
ней загрузки?

Фото автора 
и Алексея КУНИЛОВА.

Как кур в ощип
Почему Кировградская птицефабрика оказалась на грани краха

С тревожными чувствами птицеводы села Половинного 
вступили в 2011 год. И для областных властей судьба 
птицефабрики «Кировградская» вот уже несколько месяцев – в 
числе самых главных забот.

Птицефабрика «Кировградская» – предприятие с 
полным технологическим циклом: от инкубирования 
яйца (здесь есть своё родительское стадо) до выра-
ботки готовых продуктов из мяса птицы. Она первой 
на Урале стала специализироваться в разведении 
бройлеров и по качественным показателям сравни-
валась с ведущими мировыми производствами. В 
предыдущие годы её ежегодная прибыль достигала 
100 миллионов рублей. До перехода в агрофирму 
была у фабрики и собственная торговая сеть из 18 
магазинов в шести городах области: Екатеринбурге, 
Верхней Салде, Ново-уральске, Кировграде, Невьян-
ске и Верхнем Тагиле.

 ПРОЕКТ

Эта бывшая база 765-го 

истребительного авиапол-

ка пятой армии ВВС и ПВО 

расположена возле села По-

кровского в семи километрах 

от Нижнего Тагила. Она по-

строена в 1951 году. С 1967 

года одновременно с воен-

ной базой там размещался 

806-й авиаремонтный завод, 

занимавшийся капитальным 

ремонтом самолётов Су-9, 

МиГ-23УБ и МиГ-23П. После 

1994 года «Салкой» пользо-

валась 1454-я база резер-

ва авиационной техники. В 

2004 году военные потеряли 

интерес к этому аэродрому. 

Вскоре «Салку» передали на 

баланс Нижнетагильского 

института испытания метал-

лов, который использует её 

как экспериментальный аэ-

родром.

Сейчас речь идёт о том, 

чтобы крупные предприятия, 

расположенные в Горнозавод-

ском управленческом округе, 

общими силами реконструи-

ровали этот аэропорт и нача-

ли  принимать там промыш-

ленные грузы. Впервые такая 

идея возникла десять лет на-

зад, но тогда появились се-

рьёзные трудности с поиском 

инвесторов. В связи с пред-

стоящим созданием возле 

Верхней Салды особой эконо-

мической зоны «Титановая до-

лина» появилась надежда на 

быстрое решение проблемы. 

По крайней мере, некоторые 

из находящихся поблизости 

крупных промышленных пред-

приятий уже заявляют о своём 

желании принять участие в 

этом проекте. В частности, та-

кой интерес проявила научно-

производственная корпора-

ция «Уралвагонзавод».

—Да, у нас есть намерение 

вложить средства в модер-

низацию аэродрома «Салка». 

Сейчас уточняются количе-

ственные параметры наших 

инвестиций в этот проект, 

— подтвердили в отделе по 

связям с общественностью 

«Уралвагонзавода».

О качестве взлётно-

посадочной полосы, имею-

щейся на этом аэродроме, 

весьма красноречиво свиде-

тельствует тот факт, что 29 

апреля 1990 года «Салка» при-

нимала «борт № 1». На само-

лёте Ту-154М сюда прилетала 

правительственная делегация 

во главе с президентом Со-

ветского Союза Михаилом 

Горбачёвым. Кроме того, 7 

июля 1988 года на этот аэро-

дром прибыл самолёт Ан-124 

«Руслан», прилетевший из 

ОКБ Антонова.

Как сообщили в пресс-

службе министерства про-

мышленности и науки Сверд-

ловской области, «Салка» 

после реконструкции и пре-

вращения из эксперименталь-

ного аэродрома в современ-

ный промышленный аэропорт 

будет очень важна для созда-

ющейся под Верхней Салдой 

особой экономической зоны 

«Титановая долина». 

Немаловажный нюанс: в 

перспективе на базе «Салки» 

можно создать городской аэ-

ропорт Нижнего Тагила. Это 

стало бы роскошным подар-

ком нижнетагильцам, которым 

сегодня приходится ездить в 

Екатеринбург для того, чтобы 

воспользоваться воздушным 

транспортом. Однако такой 

проект потребует очень боль-

ших инвестиций, поэтому пока 

речь идёт только о создании 

аэропорта для приёма про-

мышленных грузов.

Татьяна БУРДАКОВА.

Военный 
аэродром – 
под нужды 

промышленности
Аэродром «Салка», где некогда садились военные 
самолёты, с большой вероятностью превратится в 
первый на Среднем Урале промышленный аэропорт.

2010 год для Федеральной антимонопольной 
службы России был юбилейным – ей 
исполнилось 20 лет.
Вчера в региональном информационном 
центре «ИТАР-ТАСС-Урал» в Екатеринбурге 
состоялась пресс-конференция руководителя 
Свердловского управления федеральной 
антимонопольной службы (УФАС) Татьяны 
КОЛОТОВОЙ.

Татьяна Колотова рассказала об итогах 
контрольно-надзорной деятельности Свердловско-
го управления в прошедшем году. 

–Основные цели деятельности нашей службы 
прежние, – подчеркнула Татьяна Колотова. – Это 
создание условий для развития конкуренции в 
сферах хозяйствования субъектов, не являющих-
ся естественными монополиями, контроль за со-
блюдением антимонопольного  законодательства 
естественными монополиями, предотвращение и 
пресечение вмешательств органов власти в функ-
ционирование рынков, приводящих к созданию ан-
тиконкурентных условий, снижение коррупционных 
рисков при размещении государственных и муни-
ципальных заказов.

В течение прошлого юбилейного года в анти-
монопольную службу региона поступило более 
трёх тысяч заявлений. Половина из них признана 
обоснованной и рассмотрена на заседаниях УФАС. 
Нарушений по всем направлениям деятельности 
выявлено 1200, по большей части из них возбужде-
ны дела и взысканы административные штрафы. В 
результате напряжённой работы регионального ан-
тимонопольного управления в бюджеты всех уров-
ней за прошедший год поступило доходов более 11 
миллионов рублей.

Тенденции же 2010 года таковы: стало меньше 
нарушений на рынках электроэнергетики, водо-
теплоснабжения, но сохраняется их прежнее ко-
личество в деятельности филиала  ОАО «РЖД» – 
Свердловской железной дороги. 

В качестве иллюстрации приведён пример жало-
бы  ОАО «Оборонснабсбыт» по поводу, в частности, 
отказа Свердловской железной дороги заключить 
договор, предусмотренный Правилами перевозки 
железнодорожным транспортом грузов, в универ-
сальных контейнерах. Нарушением закона «О защи-
те конкуренции» признано УФАС после обращения 
ИП В.Л. Пасмальник и экономически, и технологи-
чески не обоснованное сокращение производства 
товара, на который имелся спрос, в результате 
отказа СВЖД от исполнения договора на подачу и 
уборку вагонов на железнодорожный путь не обще-
го пользования, примыкающий к железнодорожной 
станции Геологическая.

Факты нарушения по подобным делам доказы-
ваются непросто – как правило, в судах нескольких 
инстанций. Именно так утверждалось нарушение 
антимонопольного законодательства о добросо-
вестной конкуренции Екатеринбургским комитетом 
по управлению государственным имуществом. Им 

было выдано разрешение на установку конкретной 
рекламной конструкции ООО «Екатеринбургский 
центр распространения рекламы», и по закону его 
обязанностью являлось своевременное уведомле-
ние этой организации о правах иных лиц в отноше-
нии этих конструкций. Учёт фактов возникновения 
таких третьих прав ЕКУГИ не вёл.

Бывают и более лёгкие разбирательства. К при-

меру, нарушитель антимонопольного законодатель-

ства является после обращения на него с жалобой в 

управление с повинной. Так случилось в ситуации, 

когда Свердловское УФАС признало факт наруше-

ния закона «О защите конкуренции» в действиях 

ООО «Медикал Альянс» и ООО «МК-Сервис», выра-

зившегося в ценовом сговоре во время открытого 

аукциона на право заключения муниципального 

контракта на поставку ультразвуковой диагностиче-

ской системы для нужд  муниципального учрежде-

ния «ЦГКБ №24» Екатеринбурга.

Что касается нарушений рекламного законода-

тельства, по-прежнему на первом месте продав-

цы пива, размещающие свои щиты вблизи школ и 

других учебных заведений. За ними следуют авторы 

неэтичной рекламы. 

Валентина СМИРНОВА.
НА СНИМКЕ: Т. Колотова во время пресс-

конференции.
Фото автора.

Штрафуют? Не хитри...

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.).

В своём выступлении на со-

вещании С. Максин отметил, 

что объёмы производства обо-

ронного комплекса выросли в 

прошлом году на 16 процентов, 

освоено около ста видов новой 

продукции. Хорошие перспекти-

вы у предприятий ОПК в нынеш-

нем году. 

В частности, правительство 

области будет создавать нынче 

научно-производственный кла-

стер, в котором будут участво-

вать предприятия оборонного 

Союза – Уральский электрохи-

мический комбинат, УОМЗ, НПО 

автоматики, НПК «Уралвагонза-

вод». На поддержку кластера из 

областного бюджета выделят 

448 млн. рублей.

Особо хочется отметить то, 

что более тесно с оборонщиками 

будет взаимодействовать УрФУ. 

Это университет нового типа, 

сейчас там улучшаются условия 

для создания инноваций. Нель-

зя не отметить также, что глава 

наблюдательного совета этого 

вуза – губернатор Александр 

Мишарин, который известен как 

последовательный сторонник 

инноваций.

Очень важно, что в области 

создаётся новое поле для со-

трудничества «Ростехнологий», 

оборонщиков и УрФУ – сво-

бодная экономическая зона 

«Титановая долина». Напом-

ню, что основная действующая 

сила в этой зоне – Корпорация 

«ВСМПО-АВИСМА», которая 

входит в «Ростехнологии». А эта 

компания обладает большой мо-

щью, и жителям области можно 

быть уверенными, что всё у нас с 

«Титановой долиной» получится.

Кстати, на совещании А. 

Петров и В. Турлаев провели 

презентацию этой особой эко-

номической зоны перед оборон-

щиками. Руководителям ОПК 

«Титановая долина» она понра-

вилась.

Станислав СОЛОМАТОВ.

Эффект – многократный!

По информации пресс-

службы УВЗ, стороны договори-

лись о том, что Уралвагонзавод 

предоставит лицензии на изго-

товление надрессорных балок и 

боковых рам грузовой вагонной 

тележки модели 18-100. 

Также УВЗ подтвердила 

свою готовность установки кас-

сетных подшипников Бренко на 

тележки «Амстед Рейл Компа-

ни, Инк». 

Одним из важнейших пунктов 

подписанного меморандума 

стало подтверждение заинтере-

сованности УВЗ в литых колёсах 

для грузовых вагонов и начале 

совместного с компанией «Ам-

стед Рейл» процесса испытаний 

и сертификации литых колес в 

России. Стороны договорились 

подготовить программу по стро-

ительству завода на территории 

нашей страны.

Ирина АРТАМОНОВА.

Уральцы и американцы 
договорились 

Уралвагонзавод и американская компания «Амстед 
Рейл» приняли решение о сотрудничестве. Подписание 
меморандума о взаимопонимании состоялось в рамках 
рабочего визита в США. Документ подписали главы компаний 
Олег Сиенко и Джон Вориз. 

Идея превращения аэродрома «Салка» в промышленный 

аэропорт возникла неслучайно. Дело в том, что военные в 

своё время затратили значительные средства на его строи-

тельство. Длина сооружённой на нём бетонной взлётно-

посадочной полосы достигает 2,5 километра, а ширина — 42 

метров. Когда «Салка» была военным аэродромом, то прини-

мала самолёты МиГ-15, МиГ-17, МиГ-21, МиГ-29, Ту-16, Ил-

28, Су-7Б, Су-17, Су-24 и Су-25. Кроме того, на ней садились 

транспортные самолёты Ил-14, Ан-12, Ан-24 и вертолёты 

Ми-4, Ми-8, Ми-17 и Ми-24.

В связи с холодами в 
Екатеринбурге ОАО 
«ТГК-9» принимает меры 
для предупреждения 
коммунальных аварий, 
которые этой зимой стали 
происходить часто 
и с серьёзными 
последствиями. 

«При температуре наруж-
ного воздуха ниже минус 30С 
предусмотрено дежурство руко-
водителей и ответственных спе-
циалистов. Предприняты меры 

по предупреждению выхода 
из строя энергооборудования, 
проверены системы резервного 
топливо-обеспечения, усилена 
пожарная безопасность зданий 
и сооружений. Также предусмо-
трена система оповещения ру-
ководства и вызова аварийно-
ремонтных бригад», - говорится 
в официальном заявлении ком-
пании. 

По прогнозам, до начала сле-
дующей недели сохранятся низ-
кие ночные и дневные темпера-

туры, ночью ожидается до минус 
30С. 

«Сейчас температурный и ги-
дравлический режимы соответ-
ствуют заданным диспетчерским 
параметрам. В первую очередь, 
увеличена температура теплоно-
сителя - сетевой воды.  В эти дни 
она выдерживается в среднем на 
отметке 120С, что соответствует  
температурному графику», - до-
бавили  в пресс-службе «ТГК-9». 

E1.RU.

Холода ошибок не простят
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распоряжение
ГУБернаТора сВерДЛоВсКоЙ оБЛасТи

от 31.12.2010 г. № 309‑РГ
г. Екатеринбург

О плане основных мероприятий Правительства Свердловской области 

по реализации задач, поставленных в Послании Президента Российской Федерации 

Федеральному Собранию Российской Федерации от 30 ноября 2010 года

В целях реализации Послания Президента Российской Федерации Федеральному Собранию Рос‑
сийской Федерации от 30 ноября 2010 года и Перечня поручений Президента Российской Федерации 
по реализации Послания Президента Российской Федерации Федеральному Собранию Российской 
Федерации от 6 декабря 2010 года № Пр‑3534: 

1. Утвердить план основных мероприятий Правительства Свердловской области по реализации задач, 
поставленных в Послании Президента Российской Федерации Федеральному Собранию Российской 
Федерации от 30 ноября 2010 года (далее — План мероприятий) (прилагается).

2. Руководителям исполнительных органов государственной власти Свердловской области, 
структурных подразделений Правительства Свердловской области и Администрации Губернатора 
Свердловской области:

1) организовать своевременное выполнение Плана мероприятий;
2) ежеквартально, не позднее первого числа месяца, следующего за отчетным кварталом, пред‑

ставлять информацию о выполнении Плана мероприятий в Министерство экономики Свердловской 
области.

3. Министерству экономики Свердловской области (Максимов М.И.) ежеквартально, не позднее 15 
числа месяца, следующего за отчетным кварталом, информировать Правительство Свердловской об‑
ласти и Администрацию Губернатора Свердловской области о ходе выполнения Плана мероприятий.

4. Рекомендовать главам муниципальных образований в Свердловской области разработать планы 
мероприятий по реализации задач, поставленных в Послании Президента Российской Федерации 
Федеральному Собранию Российской Федерации от 30 ноября 2010 года.

5. Контроль за выполнением настоящего распоряжения возложить на председателя Правительства 
Свердловской области Гредина А.Л. 

6. Настоящее распоряжение опубликовать в «Областной газете».

Губернатор 
Свердловской области      А.С.Мишарин.












     
     


 













































 





























 













 







 















 




 




























































 









































































 
























 




























 
































 








УТВЕРЖДЕН 
распоряжением Губернатора 

Свердловской области 
от 31.12.2010 г. № 309‑РГ 

«О плане основных мероприятий Правительства Свердловской 
области по реализации задач, поставленных  

в Послании Президента Российской Федерации Федеральному 
Собранию Российской Федерации от 30 ноября 2010 года»












     
     


 













































 





























 













 







 















 




 




























































 









































































 
























 




























 
































 























 



















 












 






























 












 





























 
























































 



























 




 
















































 


















































































 




























































 




 



















 


































 




 











































 


















 










 



















































































 







 































 































 





















 























 




 

























 








































 



























 



(Продолжение на 6-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 5-й стр.).

(Продолжение на 7-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 5—6-й стр.).

(Окончание на 8-й стр.).
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(Окончание. Начало на 5—7-й стр.).

3. Организация визита делегации 
Свердловской области в Украину 
для участия в Международной 
выставке «Энергетика в про-
мышленности Украины 2011» 
(город Киев)
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 ПОДРОБНОСТИ

 ТОЛЬКО ФАКТЫ 

 ЧИСТОЕ ЗНАНИЕ

 НОВОЕ В ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ  СОЦИАЛЬНОЕ БЛАГОПОЛУЧИЕ

ПРИХОДЯТ HOMO, 

УХОДЯТ SAPIENCE

– Дети всегда хорошие. Дети всегда 

разные. Кто-то, поставив цель, напря-

гается в контрольных, участвует в олим-

пиадах. Он более продуктивен в учёбе. 

Кто-то, даже поступив в класс с опреде-

лённой специализацией, не до конца 

в ней уверен, что влияет на результат. 

Но есть одна общая проблема. К нам 

приходят в основном после восьмого 

и девятого классов. В обычной школе 

сейчас сокращены часы по биологии, 

исходный уровень знаний стал ниже, 

чем раньше. Для того чтобы успешно 

изучать и понимать общую биологию, 

особенно такие темы, как генетика, эво-

люция, экология, нужно иметь прочную 

базу по ботанике, зоологии и анатомии. 

Мы организовали факультативы для вы-

равнивания знаний.

–Вы употребили слово «продук-

тивен». Это для вас критерий оценки 

школьника?

– Критерий важный, но не клеймо. 

Дети меняются: поначалу один зани-

мался увлечённо, потом переориен-

тировался на другие предметы, зато 

второй «созрел» и усердствует. Речь не 

только о знаниях, но и об их использо-

вании. Уметь рассуждать, сравнивать, 

обобщать, отстаивать своё мнение. 

Верное оно или ошибочное, но нуж-

но стараться его доказать (в истории 

науки случалось, что понятия «верно» 

и «неверно» менялись местами). Дис-

кутировать с оппонентом, но не кричать 

«ты дурак, не понимаешь», а выдвигать 

аргументы. 

– Людмила Ивановна, но какие 

дискуссии могут быть в биологии? 

– Какие угодно. Вот пример: «Ваше 

отношение к теории Дарвина». Сейчас 

она оценивается неоднозначно. Мы 

прошли тему, а заключительное занятие 

может иметь вид дискуссии. Выбирают-

ся защитники и противники теории, каж-

дая сторона готовит доказательства. В 

такой форме знания закрепляются, а 

умение мыслить развивается. Самые 

разные точки зрения и гипотезы воз-

никают по теме «Происхождение жиз-

ни на Земле», вплоть до инопланетных. 

Мы сравниваем по многим параметрам 

формы изменчивости, смотрим, что это 

даёт эволюции, к каким выводам при-

водит. Получается интересно и полезно 

для обучения. 

– Но дети могут быть по природе 

молчаливые, не склонные к публич-

ным диалогам…

– Стараемся их разговорить. Дело 

не в пустой болтовне, а в настрое мыш-

ления на спор, анализ, доказательства. 

Важно ещё и умение правильно форму-

лировать, строить фразы. Биология – не 

литература, но один предлог способен 

менять смысл принципиально. Приведу 

пример. «Из семязачатка развивается 

семя» или «в семязачатке развивается 

семя». На поверхностный взгляд осо-

бой разницы нет. Но в первом случае 

одно исчезает, появляется другое; во 

втором и одно, и другое сохраняются. 

Понимаете? Я не цепляюсь к словам, 

требую точных формулировок, отража-

ющих суть предмета.

– Вы давно работаете в СУНЦе, за 

это время наша жизнь очень измени-

лась. Какие перемены наблюдаете в 

учениках, в их интересах, приорите-

тах?

– Сначала о постоянном. Это уро-

вень интереса к биологии. Можно ска-

зать так: «количество биологов в мире 

стабильно». За годы существования ли-

цея колебался интерес к физике и мате-

матике, появился гуманитарный класс. 

А вот конкурс в биологический держит-

ся на одном уровне: 3,5 – 3,6 человека 

на место. Большинство выпускников 

продолжает образование по профилю: 

биофак, медицинская академия.

Что изменилось? Современные дети 

более раскрепощённые, непосред-

ственные. Это хорошо, но не всегда, 

потому что иной раз они не чувствуют 

границ. В целом родители им уделяют 

внимания недостаточно, в результате 

снизился общекультурный уровень. И 

ещё: Интернет для современных под-

ростков не только благо, но и вред. В 

тех случаях, когда он заменяет книгу (а 

должен дополнять), наблюдается сни-

жение потребности в собственной ум-

ственной деятельности. 

Но работать сейчас не менее увле-

кательно, чем 15-20 лет назад. Гово-

рят, нельзя войти в одну и ту же реку 

дважды. Так нельзя и встретить двух 

одинаковых детей. Разнообразие их ха-

рактеров, взглядов, манеры поведения 

держит учителей в тонусе. Дети застав-

ляют смотреть по-новому на многие 

стороны современной жизни. Они учат-

ся, и мы вместе с ними. Приходят к нам 

Это сладкое слово «цитология»…
В Екатеринбурге есть особый лицей – СУНЦ, специализированный 
учебно-научный центр, структурное подразделение Уральского 
государственного университета. В СУНЦе есть кафедра химии и биологии, 
при ней биопсихологический класс, где учатся наиболее одарённые в 
этой  сфере  дети Свердловской области и ближайшего региона. Почти 
с начала существования лицея, 18 лет, преподаватель биологии в 
профильном классе —  Людмила Томилова, которую считают здесь одним 
из лучших педагогов. Почётный работник общего образования Российской 
Федерации, ветеран университета.
Ещё до того, как я увидела Людмилу Ивановну и познакомилась с ней, 
услышала её голос. Громкий, зычный, чётко произносящий каждое 
слово: трудно было представить ученика, способного отвлечься в такой 
энергетически ёмкой голосовой атмосфере и думать о чём-то ином, 
кроме клеток и их строения. Томилова оказалась невысокой и некрупной, 
но собранной, сконцентрированной. В ней ощущались сила знания и 
уверенность опыта. И в то же время некоторая растерянность перед теми 
условиями, в которых сегодня существуют и учитель, и ученик. Беседа 
наша естественным образом вращалась вокруг этих тем: каков он, 
сегодняшний ученик, и каким должен быть современный учитель.

желторотыми воробышками, а к концу 

одиннадцатого класса становятся разу-

мными людьми. Как я говорю: приходят 

просто homo, а уходят homo sapiens. 

ЕСТЬ ПРЕПОДАВАТЕЛИ, 

И ЕСТЬ УЧИТЕЛЯ

Коллеги Томиловой подчёркивают 

её стремление быть в курсе последних 

новинок в области биологии. Библиоте-

ка СУНЦа – одна из лучших среди учеб-

ных заведений области: руководство 

лицея при всех сокращениях бюджета 

старалось обеспечить и педагогов, и 

учеников оперативными источниками 

информации. Здесь получают самые 

«продвинутые» научные журналы, но-

вейшие энциклопедические издания. 

– Постоянно приходится держать 

себя в «информационном тонусе», 

не расслабляться, полагаясь лишь на 

учебник. В лицее существует система 

послеурочных консультаций. Несколько 

раз в неделю педагог выделяет время, 

когда ребёнок может подойти со свои-

ми вопросами. Если могу, отвечаю сра-

зу. Иногда говорю честно: дайте мне 

время, я должна подумать, поискать 

ответ.

– Какие темы оказываются для 

учеников самыми сложными?

– Химия клетки: белки, жиры, нукле-

иновые кислоты. Проходим её в начале 

10-го класса, а должной базы по химии 

у детей ещё нет. Поэтому на следующий 

год к теме возвращаемся. 

– Часто говорят, что среди педа-

гогов есть преподаватели, а есть 

учителя. Как вы это деление пони-

маете?

– Преподаватель ставит свой пред-

мет во главу угла. Отчитал – и успо-

коился. Так принято в вузах: донести 

информацию, дать задание, принять 

зачёт – и всё. Учитель свои задачи ви-

дит шире. Он наблюдает за реакцией 

класса и отдельных его представите-

лей на его объяснения, даёт советы, 

как эффективнее организовать учебу. 

«Ты много сокращений при конспекти-

ровании лекции допускаешь. Советую 

перечитать записи сразу после урока, 

иначе забудешь сокращения и не пой-

мёшь». Для учителя и это – не мелочь. 

Ему важен результат, а не только про-

цесс. Он не отсекает и воспитательные 

моменты, поэтому приходится решать 

не только учебные, но и этические за-

дачи. Если учитель становится неволь-

ным свидетелем некоего инцидента, он 

должен, не навешивая ярлыков, помочь 

конфликтующим разобраться в ситуа-

ции. И так далее, у учителя много забот, 

но быть учителем куда интереснее, чем 

просто начитывать определённую ин-

формацию.

– Вы за какой «метод учительско-

го правления», авторитарный или 

демократичный?

– Дисциплина должна быть обяза-

тельно. Но она не должна быть при-

казной. Чистая авторитарность не по-

зволяет ребенку раскрепоститься, а 

учителю – его понять. Панибратство же 

и фамильярность ведут к нарушению 

статусности и отсутствию истинного 

уважения. Нужен определённый баланс 

между авторитарностью и душевным 

подходом. Этому не научить, всё опре-

деляется опытом, умением интуитивно 

выбирать в каждый конкретный момент 

верную манеру поведения и общения с 

ребёнком. 

– Биология в последние годы 

стала настолько социальна, что че-

рез неё теперь возможно влиять на 

мировоззрение молодых людей. С 

человеком и природой сегодня чего 

только не делают: клонируют, гене-

тически модифицируют…

– Это так. Роль биологии сильно воз-

росла: в борьбе с болезнями, за уве-

личение продолжительности жизни, за 

экологическую чистоту мира. Вокруг 

ряда актуальных, широко обсуждае-

мых тем (клонирование, искусственное 

оплодотворение и других) завязан клу-

бок социальных, этических, религиоз-

ных проблем, хотя с точки зрения био-

логии там всё более или менее ясно. 

Так что это уже не чистая биология.

– Есть любимые темы в учебном 

курсе?

– Цитология.

– Вы даже заулыбались, когда 

произносили это слово!

– Потому что это и есть чистая нау-

ка, без политической подоплёки. Она 

быстро развивается, появляется мно-

го нового материала, но никто не пы-

тается проникнуть в данную сферу с 

определённой идеологией. А вот тему 

«происхождение человека», например, 

я люблю меньше и предпочла бы не раз-

бирать её в школьном курсе, пощадив 

сознание верующих. 

– Педагогику тоже нельзя назвать 

«свободной от общества». На каче-

ство образования влияют чуждые 

чистой педагогике понятия: финан-

сы, имидж профессии...

– Всегда есть люди, выбирающие 

профессию потому, что она им нравит-

ся, подходит. Но это не массовое явле-

ние. Сегодня говорят о необходимости 

омоложения педагогических кадров. 

Разве это возможно, если оплата труда 

не соответствует трудовым вложени-

ям, учитель вынужден брать дополни-

тельную нагрузку, а времени работать 

над собой и просто жить, получая удо-

вольствие, не остаётся. Другая сторона 

вопроса – отношение к профессии. К 

сожалению, сегодня многие, особенно 

люди состоятельные, смотрят на учите-

ля как на прислугу. Родители в плохой 

успеваемости нередко винят не ре-

бёнка, а школу. И дети педагогом при-

крывают своё неумение или нежелание 

учиться в полную силу. 

– Вы относите себя к числу тех, 

кто выбрал профессию, потому что 

она вам нравится, без влияния соци-

альных стереотипов?

– Да, хотя я пришла в систему сред-

него образования в результате сте-

чения и субъективных, и объективных 

обстоятельств. В детстве мы любили 

играть в школу. Меня всегда влекла 

роль учителя. Были в компании ребята 

постарше, но я всё равно стремилась 

к этой роли. По жизни же получилось, 

что сначала пришлось окончить горно-

металлургический техникум, лишь 

потом биофак университета. Было 

желание распределиться в общеоб-

разовательную школу, но заведующий 

кафедрой сказал: «Туда ты всегда успе-

ешь, а мне нужны помощники здесь». 

На кафедре я задержалась на двадцать 

с лишним лет. И уже в солидном воз-

расте, с опытом прожитых лет, с опы-

том работы со студентами я вернулась 

к тому, с чего хотела начать. Недаром 

говорят, что люди уже в детском воз-

расте знают своё предназначение. Чем 

меньше факторов влияния, тем чище 

это знание.

Марина РОМАНОВА.
НА СНИМКЕ: Людмила Томилова 

рассказывает о строении клеточной 
мембраны.

Фото автора.

Набор социальных услуг 

(соцпакет) включает в себя 

обеспечение лекарственны-

ми препаратами, предостав-

ление путёвки на санаторно-

курортное лечение, оплату 

проезда на пригородном же-

лезнодорожном транспорте и 

на междугороднем транспор-

те к месту лечения и обратно. 

Стоимость набора этих услуг с 

1 января 2011 года составляет 

705 рублей в месяц, в том чис-

ле оплата лекарств – 543 рубля, 

путёвки –  84 рубля, проезд – 78 

рублей в месяц.

Большинство людей, име-

ющих право на соцпакет, не 

устраивало то обстоятельство, 

что они не имели возможности 

выбора – либо путёвки и ле-

карства  вместе, либо деньги. 

Некоторые льготники не могли 

воспользоваться  санаторно-

курортной путёвкой по состоя-

нию здоровья, и деньги за неё 

пропадали. Теперь же можно 

оставить что-либо одно –  по-

лучение бесплатных лекарств 

или наоборот. Не возбраняет-

ся, кстати, сохранить весь со-

циальный пакет или полностью 

от него отказаться в пользу де-

нег. Все эти поправки внесены 

в закон «О государственной 

социальной помощи» в дека-

бре 2010 года и уже вступили 

в силу.

У федеральных льготников 

есть время всё взвесить, сде-

лать выбор и до 1 апреля по-

дать заявление в управление 

Пенсионного фонда по месту 

жительства, и уже с первого 

числа месяца, следующего за 

месяцем подачи заявления, 

фонд внесёт коррективы в вы-

платы. Одновременно с начала 

года можно подать заявление 

об отказе от получения набора 

социальных услуг или одной 

социальной услуги и заявление 

о возобновлении предоставле-

ния социальных услуг, которые 

будут действовать с 1 января 

2012 года.

Стоит отметить, что нату-

ральные льготы в прошлом 

году получал каждый четвёртый 

льготник в стране, в Свердлов-

ской области этим правом вос-

пользовались 112 250 человек. 

Чтобы получить путёвку 

в санаторий, федеральному 

льготнику необходимо прой-

ти медобследование и подать 

заявление в местное отделе-

ние Фонда социального стра-

хования. Хочу заметить, что в 

нескольких регионах России 

этой функцией уже занимается 

служба социальной защиты, в 

нашей области порядок оста-

ётся прежним.

Кстати сказать, в 2010 году 

в Свердловской области в рос-

сийских и местных санаториях 

по путёвкам Фонда соцстраха 

отдохнуло почти девять тысяч 

федеральных льготников, в их 

числе участники войны, инва-

лиды и дети с ограничениями 

здоровья. 

Порадует пенсионеров и 

ещё одна новость – по пору-

чению Президента  РФ мини-

стерство здравоохранения 

и социального развития РФ 

должно сформировать пере-

чень препаратов, которые наи-

более востребованы пожилыми 

людьми – лекарства станут для 

них более доступными. Заку-

паться они будут на средства 

региональных и местных бюд-

жетов. Пока, правда, неизвест-

но, какие категории пенсионе-

ров смогут их получить.

Маргарита ЛИТВИНЕНКО.

Путёвки – отдельно, 
лекарства – отдельно
К радости многих федеральных льготников с нынешнего 
года путёвки и лекарства из социального пакета можно, по 
желанию человека, получить отдельно.

НА ВОПРОС, кто же главный кузнец 
пенсионного счастья, – у каждого 
россиянина есть свой ответ, свои 
соображения. Старшее поколение 
уповает на государство, связывая именно 
с ним своё материальное благополучие. 
Молодые, напротив, на государство не 
надеются, но и сами не предпринимают 
продуманных шагов для того, чтобы 
обеспечить свою старость.

Между тем последние годы со всех трибун 

провозглашается главная идея пенсионной 

реформы – люди смолоду должны заботиться 

о своей пенсии. Как говорится, на государ-

ство надейся, а сам не плошай.

Старики, отдавшие производству по 40 

и более лет, сегодня уже не в состоянии по-

влиять на размер своей пенсии. Президент 

РФ Дмитрий Медведев подчёркивает, что за-

бота о людях старшего поколения – это без-

условный государственный приоритет. У нас 

в стране людей зрелого возраста более 20 

миллионов, в Свердловской области – свы-

ше миллиона двухсот тысяч. Именно на них, 

в первую очередь, была рассчитана валори-

зация, благодаря которой у россиян, имею-

щих большой советский стаж, значительно 

увеличилась пенсия. Её удалось подтянуть 

до признанной на международном уровне 

необходимой планки в 40 процентов от сред-

ней зарплаты. В 2010 году средняя трудовая 

пенсия по старости в стране выросла до 7700 

рублей. 

 Надо заметить, что в ушедшем году в 

российской пенсионной системе произошло 

множество позитивных изменений. К приме-

ру, начались выплаты из средств материнско-

го капитала на учёбу детей и пенсию матери, 

на индивидуальное строительство, продол-

жились –  на покупку  жилья, на новом уровне 

организовано взаимодействие с работодате-

лями. 

С 1 февраля наступившего года пенсио-

неров ждёт индексация трудовых пенсий. Как 

сказал премьер Владимир Путин на встрече с 

ветеранскими организациями, – на 8,8 про-

цента вместо намеченных ранее 8 процен-

тов. Социальные пенсии в общей сложности 

увеличатся на 9,1 процента, в том числе с 1 

апреля на 8 процентов. С апреля  на 6,5 про-

цента подрастёт размер ежемесячных денеж-

ных выплат. Минимальный уровень пенсион-

ного обеспечения будет по-прежнему не ниже 

прожиточного минимума в регионе. Если же 

размер пенсии со всеми причитающимися 

неработающему пенсионеру выплатами не 

дотягивает до прожиточного минимума, че-

ловеку будет установлена социальная допла-

та. По прогнозам пенсионного ведомства, в 

ближайшие три года средняя пенсия в России 

должна вырасти в полтора раза и перевалить 

за 10 тысяч рублей. 

В то же время в пенсионной системе на-

копилось немало проблем. Главная из них –  

дефицит собственных средств Пенсионного 

фонда, который, как известно, покрывается 

из федерального бюджета. В 2010 году объём 

Кузнец 
пенсионного счастья
трансфертов составил 1,3 триллиона рублей. 

Благодаря повышению тарифа страхового 

взноса до 34 процентов в этом году планиру-

ется снизить дефицит в полтора раза.

Министр финансов Алексей Кудрин не раз 

заявлял, что «вливания» в ПФР тяжелы для 

бюджета, и как одну из мер предлагал повы-

сить возраст выхода на пенсию.

Читатель «ОГ» Леонид Петрович Сыромят-

ников в своём письме в редакцию тревожится 

по этому поводу: «У нас не все мужчины до-

живают до 60 лет, а если срок выхода на за-

служенный отдых увеличат, мы в буквальном 

смысле будем трудиться до гробовой доски».

 Надо отметить, что и в правительстве 

далеко не все поддерживают точку зрения 

Кудрина. Глава минздравсоцразвития Татья-

на Голикова не устаёт пояснять, что в прави-

тельстве сейчас не обсуждается возможность 

повышения в России пенсионного возрас-

та. Она считает, что экономически такой шаг 

мало что даст, есть другие пути решения: «На 

сегодняшний день у нас достаточно большое 

количество граждан, которые получают до-

срочные пенсии и нагрузку по которым также 

несёт бюджет Пенсионного фонда».

Стоит отметить, что вопрос решения про-

блемы досрочных пенсий назрел давно. В 

настоящее время каждый третий человек, вы-

ходящий в нашей стране на пенсию или уже 

получающий её, – «досрочник», не достигший 

пенсионного возраста. Работающие на про-

изводствах с вредными условиями труда вы-

ходят на пенсию в 45-50-55 лет. Между тем 

дополнительные взносы за них работодатели 

не платят. Досрочные пенсии для этих людей 

распределяются из общего котла, увеличивая 

нагрузку на пенсионную систему примерно на 

четверть. Решение этой проблемы могло бы 

существенно пополнить бюджет ПФР и укре-

пить доверие молодых к его программам.

Пока же россияне мало увязывают своё 

благополучие в старости с участием, к при-

меру, в Программе государственного со-

финансирования пенсий, в рамках которой 

государство в течение 10 лет удваивает ин-

дивидуальные перечисления граждан. На 

сегодня в этой программе участвует только 

3,7 миллиона россиян. В Свердловской обла-

сти число участников превышает 150 тысяч. 

Приведённые данные красноречиво говорят 

о том, что люди не торопятся копить на ста-

рость.

Екатеринбурженка Таисия Павловна Тро-

фимова пояснила своё неучастие в програм-

ме так:  «Я просто не могу понять, что делать 

– то ты входишь в программу с накопительной 

частью пенсии,  то нет... Полной ясности в 

этом вопросе пока нет!».

С мнением читательницы трудно не со-

гласиться. Хоть и говорится, что коней на 

переправе не меняют, в ходе реформы ПФР 

поменял правила игры, исключив из участия 

в программе формирования накопительной 

части пенсии часть граждан. Сейчас накопи-

тельная часть пенсии формируется только 

у работников 1967 года рождения и моложе 

за счёт части уплачиваемых работодателем 

страховых взносов. 

В России, в отличие от экономически раз-

витых стран, внедрение накопительной со-

ставляющей трудовой пенсии было начато 

без создания правовой базы – законодатель-

ство писалось главным образом с учётом 

интересов страховщиков, о застрахованных 

гражданах думали в последнюю очередь.  В 

правовом поле экономически не обеспечена 

пожизненная выплата накоплений, нет гаран-

тии их сохранности и ответственности него-

сударственного страховщика за минималь-

ный уровень доходности.

Вот поэтому-то народ и не спешит пока 

направлять средства накопительной части 

пенсии в негосударственные пенсионные 

фонды (НПФ), опасаясь, что может и вовсе их 

лишиться. Так что же – оставить идею самому 

участвовать в формировании своей будущей 

пенсии? Вот тут я, пожалуй, возьму на себя 

смелость дать совет – не рубить сплеча и от-

нестись к этому вопросу взвешенно. 

К прежней  солидарной пенсионной си-

стеме, когда молодое поколение «кормило» 

стариков, государство уж точно не вернётся.   

Каждый должен осознать, что он сам главный 

кузнец своего пенсионного счастья.  Поэто-

му нужно чётко уяснить, что «серые» зарпла-

ты автоматически урезают будущую пенсию. 

Если действительно заботиться о  достойном 

уровне пенсионного возмещения, следует 

знать, что есть ещё и добровольное пенси-

онное страхование через НПФ, которое на-

ряду с обязательной накопительной частью 

тоже пополнит копилку будущего благополу-

чия.  Обязательную накопительную состав-

ляющую и добровольную  можно инвестиро-

вать в разные фонды – государственный и 

негосударственный. Не стоит пренебрегать 

и участием в программе добровольного со-

финансирования пенсии– на эту программу 

в бюджет ПФР в 2011 году из Фонда нацио-

нального благосостояния поступит 5 милли-

ардов рублей. 

Маргарита ЛИТВИНЕНКО.

Благодарность 
за «Рождественские старты»

В адрес губернатора 
Свердловской области Алек-
сандра Мишарина поступило 
письмо от президента Все-
российской федерации лёг-
кой атлетики Валентина Ба-
лахничева.

В нём он поблагодарил главу 
региона за проведение на высо-
ком уровне XX международных 
соревнований «Рождественские 
старты» памяти Э.С. Яламова.

Валентин Балахничев под-
черкнул, что высокие резуль-
таты, показанные на сорев-
нованиях, подтверждают их 
значимость в качестве важно-
го этапа подготовки к сезону 
сборной России. Он особо от-
метил вклад в организацию и 
проведение турнира генераль-
ного директора Уральского 
оптико-механического завода 
Сергея Максина, председателя 
спортклуба «Луч» Рафаила Кар-
манова и министра физической 

культуры и спорта Свердлов-
ской области Леонида Рапо-
порта.

Балахничев напомнил, что на 
чемпионате Европы-2010 лег-
коатлетами «Луча» завоёваны 
три золотых и одна серебряная 
медали, а десять легкоатлетов 
клуба являются кандидатами на 
участие в летних Олимпийских 
играх 2012 года. Президент 
Всероссийской федерации лёг-
кой атлетики обещал свердлов-
ским спортсменам и тренерам 
содействие в обеспечении фи-
нансирования участия в центра-
лизованной подготовке сборной 
России к чемпионату мира-2011 
и Олимпиаде-2012.

Балахничев выразил мнение, 
что на базе спортивного клуба 
«Луч», где лёгкой атлетикой за-
нимаются около 800 детей и 
работают 33 тренера, целесо-
образно создать региональный 
центр по этому виду спорта.

Шипулин выиграл спринт 
на шестом этапе Кубка мира

БИАТЛОН
Екатеринбуржец  Антон  

Шипулин, выиграв спринт на 
10 км в Антхольце-Антерсельве 
(Италия), где стартовал ше-
стой этап Кубка мира, принёс 
мужской сборной России пер-
вую победу в сезоне.

–Шипулин получил воз-

награждение за все неудачи, 

которые преследовали его на 

предыдущих этапах Кубка мира 

– в Оберхофе, Рупольдинге, 

–отметил в интервью Агентству 

спортивной информации «Весь 

спорт» главный тренер сборной 

России Владимир Барнашов. 

–Парень-то был готов, и готов 

серьёзно – мы это видели. Но ку-

рьёзные моменты, которые слу-

чались с Антоном, не позволяли 

ему себя реализовать. Сегодня 

Шипулин вместе с Мартеном 

Фуркадом (Франция) показал 

лучший ход по дистанции, но в 

отличие от Фуркада, допустив-

шего три промаха, стрельба у 

него была великолепная. По-

этому в совокупности Шипулин 

и стал сильнейшим. Стал впол-

не заслуженно. Антон – парень 

талантливый, у которого боль-

шое будущее. И сегодня он по-

казал, на что способен.

«Запад» катился 
стеной на «Восток»

ВОЛЕЙБОЛ
В Кемерово проходит тра-

диционный (пятый по счёту) 
звёздный уикэнд мужского 
чемпионата России. В этом 
празднике волейбола при-
нимают участие и три пред-
ставителя екатеринбургского 
клуба «Локомотив-Изумруд». 

Главное событие уикэнда – 
«Матч звёзд». В нём сыграют 
лучшие волейболисты, высту-
пающие в чемпионате России. 
Они разбиты на две команды 
по географическому принципу 
– «Запад» и «Восток». В состав 
«Востока» включены два игро-
ка екатеринбургского клуба 
– Александр Герасимов и бол-
гарин Христо Цветанов, причём 
Герасимов выйдет на площад-
ку в стартовом составе! Это 
право капитан «Локо» получил, 
выиграв голосование среди бо-
лельщиков.

Любопытно, что Герасимов 
играл в «Матче звёзд» в Италии 
(в 2002 году), а вот в России – 
никогда. Зато Цветанов попал в 
число «избранных» уже в третий 
раз.

Матчу предшествовали два 
«разогревающих» мероприя-
тия: мини-турнир четырёх ко-
манд, в каждой из которых 
выступали по четыре волейбо-
листа и поединок «стариков» 
(т.е. игроков старше 30 лет) 
против молодёжи. Тренером 
«стариков» назначен наставник 
«Локомотива-Изумруда» Вале-
рий Алфёров. 

Отметим, что екатеринбурж-
цы – единственные предста-
вители высшей лиги «А» на ны-
нешнем звёздном уикэнде. Все 
остальные участники события 
– из суперлиги.

Владимир ВАСИЛЬЕВ.

На привычной позиции
ИНДОРХОККЕЙ

Потерпев всего одно по-
ражение, молодёжная сбор-
ная России, тем не менее, не 
смогла подняться на пьеде-
стал почёта XII чемпионата 
Европы в Праге. 

Подопечные наставника 
екатеринбургской команды 
«Динамо-Строитель» Юрия 
Волкова в третьем туре груп-
пового этапа уступили Швеции 
– 4:5 и в дальнейшем оспа-
ривали лишь места с пятого 
по восьмое. По одному голу 
провели наши земляки Семён 
Матковский и Тимур Мурзаев. 
Всего в составе националь-
ной команды выступало шесть 
екатеринбуржцев (кроме двух 
названных, Артём Дряницын, 
Евгений Нилов, Артём Гришин 
и Евгений Вахмистров).

В первом матче россияне 
переиграли сборную Белоруссии 
–  6:1 (по одному мячу забили Ни-
лов, Матковский и Вахмистров), 
затем, выигрывая 3:2, упустили 
победу в игре с поляками – 3:3 
(Матковский) и с 4 очками заняли 
в группе третье место.

В «утешительном» турнире 
россияне победили чехов –  5:3 
и шотландцев – 2:1, но, как и два 
года назад в Вене, финиширо-
вали пятыми.

–Задача на чемпионат стоя-
ла одна – медали, –подвёл ито-
ги турнира Юрий Волков. –Тем 
более, что шансы Австрии, 
Польши, Швейцарии и России 
расценивались специалиста-
ми как примерно равные. Раз-
ве что Швейцария выделялась 
более организованной игрой. 
Два стартовых матча сложи-
лись вполне ожидаемо, но во 
встрече со Швецией начались 
незапланированные сложно-
сти. Возможно, недооценили 
соперника, из-за чего получи-
ли три быстрых гола. Ребята 
попали в непростую ситуацию, 
но смогли сравнять счёт за че-
тыре минуты до конца встречи 
– 4:4. Но не хватило чуть-чуть 
концентрации, и – прощай, 
плей-офф.

Золотые медали завоевала 
команда  Швейцарии, пере-
играв в финале соперников из 
Австрии – 4:1. Бронзовые меда-
ли чемпионата Европы завоева-
ли польские хоккеисты, не пу-
стившие на пьедестал шведских 
сверстников – 7:2.

Пятая позиция у россиян, 
шестые  – чехи, покидают элит-
ный дивизион команды Шотлан-
дии и Белоруссии.

Алексей КОЗЛОВ.

ХОККЕЙ. Женщины. Чем-
пионат России. Впервые в 
сезоне екатеринбургская ко-
манда «Спартак-Меркурий» 
смогла одержать три побе-
ды в одном туре. В выездных 
матчах против дебютантов из 
уфимской «Агидели» подопеч-
ные Сергея Фертикова были 
сильнее – 4:3 (два гола в ак-
тиве Митрофановой), 7:4 (по 
ходу матча екатеринбурженки 
отыгрывались четыре (!) раза, 
дублями отметились Митрофа-
нова и Шибанова) и 6:0 (по две 
шайбы забросили Густомесова 
и Ананьина).

Положение команд: СКИФ 
– 50 очков (после 18 матчей), 
«Торнадо» –  39 (15), «Факел» – 
25 (15), «Спартак-Меркурий» – 
18 (15), «Локомотив-Энергия» 
– 12 (15), «Агидель» – 0 (18).

23, 24 и 26 января «Спартак-

Меркурий» будет принимать 
«Торнадо». 

ФУТБОЛ. И в своём третьем 
контрольном матче в турецком 
Белеке «Урал» одержал победу. 
На сей раз наша команда одо-
лела лидера первого дивизиона 
чемпионата Украины «Алексан-
дрию» – 1:0 (23.Ларионов).

Свои первые матчи за «Урал» 
провели вратарь Сергей Журик 
(в прошлом сезоне выступал 
за ФК «Тирасполь»), защитник 
Андрей Ложкин («КамАЗ»), чеш-
ский полузащитник Любош Ка-
лоуда («Волгарь»).

На этом первый учебно-
тренировочный сбор «Урала» 
завершён, команда вернулась 
в Екатеринбург. Здесь футболи-
сты пройдут углубленное меди-
цинское обследование, а уже 25 
января вновь вылетят на среди-
земноморское побережье.
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 ВСЕ ДЕТИ — НАШИ

Пропаганда здорового об-
раза жизни – это хорошо, но 
что делать детям из семей с 
низким доходом? У них нет 
свободных средств для за-
нятий в спортсекциях, по-
сещения бассейна, учёбы в 
школах эстетического раз-
вития. Именно для них и был 
разработан проект «Радость 
– детям». Базовой для реали-
зации проекта поначалу вы-
брали школу № 4, но сегодня 
в него вовлечены и дети из 
центра помощи семье и де-
тям «Солнышко», а с ноября 
стали работать и с детьми-
инвалидами. Проект – это  
бесплатные посещения кон-
цертов во Дворце культуры 
«Металлург», мастер-классы 
руководителей творческих 
коллективов ДК, экскурсии. 
Взрослые  прониклись идеей 
проекта и встречали детей 
радушно, с пониманием. А 
дети, которым понравились 
коллективы,  стали его чле-
нами.

– Сегодня общество озабо-

чено деградацией нравствен-
ности. Вызывает серьёзную 
тревогу растущий уровень 
наркомании, алкоголизма, 
курения, особенно среди мо-
лодёжи – будущего страны. А 
подростковая преступность 
приравнена к вопросам нацио-
нальной безопасности, – гово-
рит руководитель проекта, за-
служенный работник культуры 
РФ Людмила Чернова.

Первые участники проек-
та (а он рассчитан на млад-
шие классы)  уже перешли в 
четвёртый класс. Сегодня у 
Л.Черновой можно посмотреть 
альбом фотографий, рисунков 
и детских отзывов. 

Для 17 детей-инвалидов 
разработали форму индиви-
дуальных посещений: многие 
из ребят прикованы к постели, 
другие могут с трудом ходить. 
Для них придумали праздники 
на дому. Именинников уже по-
здравляли с днями рождения, 
в канун Нового года специали-
сты ДК «Металлург»  и управ-
ления культуры посетили  та-

И появилась мечта...

ких ребят в сёлах и в Верхней 
Пышме.

Для Дарьи Хасановой из по-
сёлка Кедровое приезд Деда 
Мороза и Снегурочки (руково-
дитель театральной студии ДК 
Вадим Богданов и  Анастасия 
Жилина), был первой живой 
встречей с главными персона-
жами новогодних праздников. 
До этого она видела их только 

по телевизору.  Дашина мама 
Виолетта Романовна  и учи-
тельница Мария Аксёнова ра-
довались нежданным гостям 
не меньше девочки. 

Даша вместе с Марией 
Васильевной к этому дню 
выучили стихотворение, по-
казали книгу о Деде Морозе. 
Дед Мороз и Снегурочка пре-
вратили вручение подарков 

       
   
                       

  





















 











 





 




 

   

Детище городского управления культуры и  
автономного учреждения ДК «Металлург» – социально 
ориентированный проект «Радость – детям» действует в 
Верхней Пышме второй год. 

в волшебство: рассказали о 
местной собачке, что прово-
дила заплутавших в кедров-
ских лесах гостей к дому де-
вочки, все вместе с Дашей 
дунули на дедморозовский 
мешок, после чего в нём по-
явились подарки. А Людмила 
Чернова, напомнив, что Даша 
родилась в феврале, а, стало 
быть, под созвездием Водо-
лея, подарила очарователь-
ную лягушку – перчаточную 
куклу, которая тут же ожила 
в добрых руках Марии Васи-
льевны.

Спели новогоднюю песню, 
сфотографировались на па-
мять. Даша смогла потрогать 
живого Деда Мороза: его бо-
роду, шапку, мешок. А Мария 
Васильевна преподнесла го-
стям чудесный сувенир, из-
готовленный своими руками: 
«Вы делаете большое дело!». 
Как признается позже «Дед 
Мороз», такие встречи словно 
все грехи смывают.

Это всего лишь один сю-
жет новогодних встреч в 
рамках проекта «Радость – 
детям». Для Людмилы Серге-
евны, имеющей большой пе-
дагогический и медицинский 

опыт, эта работа стала важ-
ной частью жизни. Все ра-
ботники культуры, участвую-
щие в проекте, осознают, как 
важна эта миссия: помочь 
социально незащищённым 
детям почувствовать себя 
нужными, адаптироваться в 
обществе.

– Передача житейского и 
духовного  опыта в народе 
всегда шла через песни и тан-
цы, – говорит Л.Чернова. – Ког-
да ребятишки получают новые 
эстетические впечатления, за-
тем рисуют их и рассказывают 
об увиденном на концерте или 
мастер-классах, они учатся 
говорить, общаться, трениру-
ют память и воображение. Всё 
это – тоже задачи нашего про-
екта.

 Сами дети говорят об этом 
очень просто. Настя Ярёмина 
побывала в студии циркового 
искусства под руководством 
заслуженного работника куль-
туры России Виктора Беляева 
и Людмилы Беляевой. После 
этого в альбоме проекта поя-
вилась такая запись, сделан-
ная рукой девочки: « Я смотре-
ла на ребят, и мне захотелось 
заниматься в этом кружке. 
Появилась мечта – стать ар-
тисткой цирка».

Лариса ХЛЕБЦЕВА.
НА СНИМКАХ: в гостях у 

Даши Хасановой Дед Мороз 
и Снегурочка.

Фото автора.

КОЗЕРОГИ получат хорошую воз-
можность значительно увеличить до-
ходы в делах, если не будут опережать 
события, а проявят больше выдержки 

и целеустремлённости. Любые разногласия с 
близкими, коллегами и начальством, которые 
возможны в эти дни, будут носить скоротечный 
характер и разрешатся сами собой, если вы не 
будете усугублять ситуацию.

ВОДОЛЕЯМ начавшийся недавно 
новый год дарит отличные возможно-
сти для улучшения всех сфер жизни. 
Оригинальные идеи и решения, кото-

рые придут вам на ум в предстоящую неделю, 
заслуживают самой тщательной проработки, 
поскольку их реализация будет способствовать 
тем положительным изменениям в жизненном 
укладе, к которым вы так стремитесь.

РЫБЫ получат большое удовлет-
ворение от того, что все их творческие 
способности будут на неделе в полной 
мере востребованы. Вам стоит повни-

мательнее относиться к близким — в общении 
с друзьями или родственниками возможны 
осложнения, которые хотя и не приведут к пол-
ному разрыву с ними, но способны испортить 
настроение и вам, и окружающим.

ОВНАМ настоятельно рекомендуется 
сосредоточиться лишь на самых важных 
делах и постараться не отвлекаться на 
пустяки, поскольку они могут отнять всё 

ваше время и затруднить продвижение к наме-
ченной цели. На этой неделе вам также пред-
ставится отличная возможность повысить своё 
благосостояние, благодаря чему вы сможете 
позволить себе давно желанные приобретения.

ТЕЛЬЦЫ не должны поддаваться 
влиянию окружающих, поскольку на 
будущей неделе это может негативным 

образом сказаться на реализации намеченных 
планов. По возможности избегайте всех видов 
коллективной деятельности и решайте все свои 
вопросы самостоятельно. Это может вызвать 
недовольство людей из вашего круга общения, 
но настоящие друзья примут ваш выбор.

БЛИЗНЕЦЫ положительно решат 
вопросы карьеры и служебной деятель-
ности. Если вам предстоит принимать 
серьёзные решения, не откладывайте 

их на потом, иначе ситуация может изменить-
ся. Не исключено, что вам придётся отстаивать 
свои позиции, и вы, как всегда, успешно с этим 
справитесь, если доверитесь своему опыту и 
здравому смыслу.

РАКИ не должны позволить окружаю-
щим втянуть себя в конфликт, поскольку 
последствия его окажутся весьма за-
тяжными. Чтобы избежать непонимания 

в общении с окружающими имеет смысл на 
время несколько сократить контакты, отложить 
все несрочные дела и заниматься лишь тем, что 
действительно приоритетно для вас в данный 
момент.

ЛЬВАМ можно не только строить 
планы на весь наступивший год, но 
и постепенно приступать к их реали-
зации. Продумайте важные для вас 

проекты и обсудите их с окружающими и по 
возможности с теми, от кого зависит их реали-
зация. Дела во всех сферах будут складываться 
хорошо, но для этого вам нужно проявить боль-
ше терпения и усидчивости.

ДЕВАМ стоит задуматься о будущем. 
Вы полны сил и энергии, можно стро-
ить смелые планы, обдумывать любые 
идеи, касающиеся работы. Эта неделя 

позволит вам создать благоприятные предпо-
сылки для продвижения вперёд. В эти дни вы 
будете удачливы в важных знакомствах и дело-
вых встречах, по итогам которых у вас появятся 
нужные связи.

ВЕСАМ представится возможность 
завести полезные контакты и перспек-
тивные знакомства. У вас появятся ин-

тересные деловые предложения. Вы обязатель-
но найдёте поддержку всех своих начинаний у 
близких, а также получите мудрые советы.

СКОРПИОНОВ ожидает абсолютно 
ровная и спокойная неделя, которая 
пройдёт без каких-либо встрясок. Сво-

евременно выполненная вами работа не будет 
беспокоить, поэтому у вас есть возможность 
уделить себе и своим близким больше внима-
ния. Как нельзя кстати окажется недавно полу-
ченная вами премия — можете смело потратить 
эти средства на подарки любимым.

СТРЕЛЬЦЫ могут рассчитывать на 
удачное разрешение интересующих их 
вопросов. Не откладывайте в долгий 
ящик выполнение сложных задач на ра-

боте, вам вполне по силам справиться с ними 
сейчас, благодаря чему положение дел изме-
нится в лучшую сторону и перед вами откроют-
ся отличные возможности в профессиональной 
сфере. По всем показателям неделя удачна и 
стабильна.

ИТАР-ТАСС.

Не надо опережать события
Восточный гороскоп с 24 по 30 января
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 ШАХМАТЫ
Рубрику ведёт кандидат в мастера спорта по шахматам Арнольд НОВОЖИЛОВ

Такие жертвы оставляют 
противнику определённую 
свободу действий. Их сила 
и корректность должны вы-
явиться в процессе борьбы 
меньших, но более активных 
сил с количественно пре-
восходящей армией против-
ника. При комбинационных 
жертвах решающее значе-
ние имеет расчёт, при пози-
ционных – оценка позиции с 
нарушением материального 
равновесия.

И ещё одна важная “игро-
вая” особенность позицион-
ных жертв: почти неизбежное 
присутствие определённого 
риска: упустил инициативу 
– и “материя” торжествует. 
Залогом успеха жертвы, по-
мимо игрового искусства, 
служит умение тонко и глубо-
ко оценивать разнообразные 
позиции.

ПРИМЕР 1. Спасский – 
Оснос, Ленинград, 1963 
год. 

Дебют ферзевой пешки.  1. 
d4 Kf6  2. Кf3 e6  3. Cg5 c5  4. 
е3 Фb6  5. Kbd2!? Ф:b2  6. Cd3 
cd  7. ed Фс3  8. 0-0. Белые, 
применив гамбитный вари-
ант, добились внушительно-
го перевеса в развитии – та-
ков лейтмотив жертвы пешки 
b2. Но в позиции чёрных нет 
ощутимых слабостей, поэто-

му неясно, смогут ли белые 
извлечь из своего временно-
го перевеса какие-либо вы-
годы.

Не ясно пока и то, на ка-
ком участке боя развернётся 
генеральное сражение – на 
королевском фланге, на фер-
зевом или в центре. Не ис-
ключено, что белые присту-
пят к тактической операции 
– поимке ферзя противника 
(например, после  8….Се7?  
9. Кс4! Фb4  10. а4 с угрозой  
11. Сd2).

Иначе говоря, всё может 
быть, и лишь дальнейшая 
игра прояснит задачи сторон. 
Пока можно только констати-
ровать, что у белых перевес в 
развитии и богатые потенци-
альные возможности усиле-
ния инициативы.

В дальнейшем Спасско-
му удалось искусной игрой 
вскрыть новые линии и соз-
дать решающие угрозы коро-
лю противника. Чёрные же не 
использовали всех ресурсов 
защиты.

8….d5  9. Ле1 Се7  10. Ле3  
Фс7  11. Ке5 Кс6  12. с3 К:е5  
13. de Kg8  14. Kf3 h6? (Лучше  
14….Сd7, готовя рокировку в 
длинную сторону).

15. Сf4 Cd7  16. Kd4 Cg5. (А 
здесь сильнее было  16….0-
0-0).

Позиционные жертвы
Заочная школа

В шахматной борьбе встречаются жертвы, цель которых 
– получение определённых позиционных выгод. Такие 
жертвы не связаны с форсированными вариантами, 
ведущими к матовому финалу или явному преимуществу 
– события после “жертвоприношения” не носят 
фатального, неотвратимого характера.

17. С:g5 hg  18. Фg4! Ф:с3  
19. Kb3 Kh6  20. Ф:g5 Фb4  21. 
Лg3 Фf8  22. Лс1! f6  23. Фе3 
f5  24. Kc5 f4  25. Cg6+ Кре7  
26. Фа3! Чёрные сдались.

Такова природа позицион-
ных жертв: глубокая, проник-
новенная оценка позиции, 
подкреплённая в той или 
иной степени комбинацион-
ным расчётом. В следующей 
партии удельный вес комби-
национных элементов сведён 
к минимуму.

ПРИМЕР 2. Болеслав-
ский – Лисицын, Ленин-
град, 1956 год. Сицилиан-
ская защита.  1. е4 с5  2. Кf3 
d6  3. d4 cd  4. K:d4 Kf6  5. Kc3 
g6  6. Ce3 Cg7  7. f3 0-0  8. 
Фd2 Kc6  9. 0-0-0 K:d4. Боль-
шинство любителей сицили-
анской защиты предпочита-
ют здесь гамбитную жертву 
пешки d5!, дающую чёрным 
полноправную игру.

10. С:d4 Фа5  11. Крb1 е5!  
12. Се3 Се6  13. а3 Лfd8  14. 
Kb5 Фа4? (Правильно было  
14….Ф:d2  15. Л:d2 d5  16. 
Кс7 Лас8  17. К:е6 fе с при-
мерно равной игрой).

15. с4!! С:с4  16. Кс3 Фb3  
17. С:с4 Ф:с4  18. Сg5! Важная 
деталь: единственная лёгкая 
фигура чёрных, контролиру-
ющая ослабленное поле d5, 
разменивается.  18….Фе6  
19. С:f6 Ф:f6  20. Kd5.

Итоги замечательной 
жертвы пешки очевидны: 
белый конь занял непри-
ступную позицию в центре, 
контролируя, как принято 

говорить, “всю доску”. Ря-
дом с ним слон g7 выглядит 
жалким статистом. Очевид-
но, белые имеют хорошие 
шансы на прямую атаку пози-
ции рокировки противника. 
Вот те доводы позиционно-
стратегического характера, 
которые легли в основу жерт-
вы. Мы видим, что тактика в 
оценке этой критической по-
зиции сведена почти к нулю. 
Интуиция и большой опыт 
гроссмейстера Болеслав-
ского правильно подсказали 
ему, что “доминация” коня d5 
в подобных позициях должна 
принести свои плоды.

Так оно и случилось:  20….
Фh4  21. Фе2 Сf8?  22. Фf1! 
Лас8  23. g3 Фg5  24. h4! От-
тесняя ненадёжного блокера 
– чёрного ферзя. Теперь ата-
ка быстро решает.

24….Фh6  25. g4 g5  26. 
hg Ф:g5  27. Лh5 Фg6  28. 
g5! h6  29. Л:h6! Торжество 
стратегии белых. Их ладья 
неуязвима из-за шаха на е7.  
29….Ф:g5  30. Лh5. Чёрные 
сдались.

Сделаем некоторые выво-
ды. Шахматисты, стремящи-
еся к совершенствованию, 
должны не только всесторон-
не развивать искусство ата-
ки, защиты, позиционного 
и тактического мастерства, 
но одновременно осваивать 
тонкое и трудное искусство 
оценки разнообразных по-
зиций, в том числе позиций с 
нарушенным материальным 
равновесием.

2252. Невысокая, худенькая женщина 54 лет, (159, 57, 
«Близнецы»), вдова, одинокая, любящая домашний уют, хотела 
бы познакомиться с добрым, отзывчивым мужчиной, внукам ко-
торого стала бы хорошей бабушкой.

2253. Жизнерадостная, симпатичная, 51, 160, люблю актив-
ный отдых, природу, живу вместе со взрослыми детьми. Хочу 
встретить мужчину 50-60 лет, не злоупотребляющего алкого-
лем, желательно автолюбителя, для совместной жизни.

2254. НАТАЛЬЯ. 52, 160, «Рыбы», работаю в области здра-
воохранения, люблю музыку, природу, театр и ТВ, по характеру 
добрая, внимательная. Надеюсь познакомиться с серьёзным 
мужчиной до 60 лет.

2255. О себе: 58, 168, стройная, моложавая, специальное 
медицинское образование, живу одна, образ жизни – здоро-
вый, спортивный, люблю театр, люблю готовить. Хочу познако-
миться, чтобы не быть одной. Вы – доброжелательный, актив-
ный, без вредных привычек, моего возраста, с желанием найти 
спутницу жизни.

2256. МАРИЯ. О себе: 26, 162, стройная, «Рыбы», образова-
ние высшее, замужем не была, некурящая, автолюбитель. Меч-
таю встретить свою любовь и создать семью. Вы – самостоя-
тельный, хороший человек, в поисках спутницы жизни.

2257. О себе: 42, 162, 64, «Весы», детей нет, скромная жен-
щина без высоких запросов, без вредных привычек. Надеюсь 
познакомиться с мужчиной для создания семьи. Вы – без про-
блем с работой и деньгами, работаете, с желанием создать се-
мью, не злоупотребляющий спиртным.

0907-И. Житель области 46 лет, немного плохо слышу, ин-
валид 3-й группы, женат не был,  занимаюсь спортом, люблю 
рыбалку, симпатичный, серьёзный, порядочный, ищу девушку 
или молодую женщину для создания семьи.

0908. ПАВЕЛ. О себе: 49, 170, крепкого сложения, «Рыбы», 
разведён, с высшим образованием, некурящий, занимаюсь 
спортом, автолюбитель. Ищу «домашнюю», спокойную женщи-
ну. Вы –  скромная, 40-46 лет, без высоких запросов, можно с 
детьми.

0909. О себе: пенсионер, не работаю, 66 лет, среднего ро-
ста, ранее – рабочий, спокойный, аккуратный, по характеру до-
мосед, не садовод, не путешественник. Ищу спокойную женщи-
ну своих лет, маленького роста, которой одиноко, как и мне.

0910. О себе: 47, 176, специальность – строитель, отделоч-
ник, люблю природу, есть автомобиль, есть мечта – жить в кра-
сивом месте нашей области, в своём доме. Ищу спутницу жиз-
ни. Вы – до 47 лет, без проблем с детьми и работой, любящая 
природу, очень одинокая в личной жизни.

ВНИМАНИЕ! Заинтересовавшему вас 
абоненту можно оставить свои коор-
динаты по тел. 20-16-788 или 350-83-
23, можно написать письмо по адресу: 
620075, г.Екатеринбург, пр. Ленина, 81, 
Служба семьи «Надежда», для аб.№____ 

(вложив чистый конверт) или пишите на е-mail – slugba-n@
mail.ru.

Хотите серьёзно познакомиться, ищете спутника жиз-
ни? Мы ждём вас – приходите, звоните.

Потерянное удостоверение ветерана боевых действий на имя 
СОСЕДОВА Валерия Александровича считать недействитель-
ным.

МУП «Энергосети» г. Лесной разместило информацию по 

состоянию за IV кв. 2010 г. и декабрь 2010  г. в соответствии 

со Стандартами раскрытия информации субъектом рознич-

ного рынка электрической энергии, утверждённых Постанов-

лением Правительства РФ от 21.01.2004 г. в сети Интернет 

на сайте http://mup-еnergoseti.ru.

Конкурсный управляющий ООО «Лесмаркет» сообщает о 
продаже здания гаража площадью 2665 кв. м и здания лесо-
пильного цеха площадью 1199 кв. м по адресу: п. Синегорский, 
г.Нижний Тагил.

Заявки на покупку принимаются в течение 30 дней с даты пу-
бликации данного объявления, по адресу: а/я 92, г.Новоуральск-4, 
624134.

Оплата производится в течение 30 дней с даты заключения до-
говора купли-продажи перечислением денежных средств на расчет-
ный счёт ООО «Лесмаркет».

Получить формы документов, ознакомиться с имуще-
ством можно по предварительной договоренности по тел. 
922-13-95-263, e-mail: ssy@aib.ru.

ЧЁРНАЯ КОШКА НАУКИ ПОСЕЛИЛАСЬ В МУЗЕЕ
В Петербурге открылся частный музей занимательной науки. 

Он может стать местом, где физика и математика никому не по-
кажутся скучными.

В музее «Лабиринтум» его создательницы Екатерина Пустош-
ная, Оксана Орлова и Екатерина Андреевская сделали акцент на 
законы оптики. На тридцати квадратных метрах выстроили зер-
кальный лабиринт, где немудрено заблудиться. Дети и взрослые 
многократно отражаются в невидимых стенах и, выбравшись, 
оказываются в чёрной комнате. Там, примерив очки ночного ви-
дения, нужно поймать чёрную кошку. 

В огромном аквариуме посетители могут сами вызвать полу-
метровое торнадо или оказаться внутри гигантского мыльного 
пузыря. Всё это сделано для детей, которым процесс игры важ-
нее результата, однако экспонаты классифицированы по законам 
физики.

–Мы собираемся стать экспериментальной учебной площад-
кой и уже сотрудничаем с тремя вузами, – рассказала Екатерина 
Пустошная. – Скоро при музее откроется лаборатория, и не толь-
ко студенты, но и школьники смогут участвовать в интерактивных 
уроках физики.

–В стране сейчас беби-бум, – объясняет Екатерина Пустош-
ная. – А в Петербурге недостаток мест детского и подросткового 
досуга. Поэтому мы надеемся, что наш музей пустовать не бу-
дет.

(«Известия»).

У МОБИЛЬНЫХ БУДЕТ ЕДИНАЯ ЗАРЯДКА
Уже в начале 2011 года в Европе в продаже могут появиться 

унифицированные зарядные устройства для мобильных телефо-
нов. Стандартизировать мобильники под единые зарядки веду-
щие производители договорились ещё в 2009 году. В зарядных 
устройствах будет использоваться кабель стандарта micro-USB.

СМЕННАЯ РАБОТА ВРЕДИТ КИШЕЧНИКУ
Риск приобрести синдром раздражённого кишечника больше 

распространён среди сотрудников, занятых на сменной работе. 
Болезнь проявляется в виде периодических спазмов и болей в 
животе. Причём появление симптомов не зависит от качества и 
количества сна. Сотрудники, трудящиеся только в ночную смену, 
меньше подвержены этому недугу. Сменная работа ведёт к нару-
шению биологического ритма жизни кишечника. Таковы данные 
исследования гастроэнтерологов Университета Мичигана.

(«Труд»).

Как сообщил  руководитель 
пресс-центра ГУВД Свердлов-
ской области Валерий Горелых, 
неустановленный пока злоу-
мышленник по служебному те-
лефону позвонил в Октябрьский 
военкомат, расположенный на 
улице Луначарского, 177. 

«Он ошарашил работников 
этого военного ведомства сооб-
щением, что в пятницу, 21 января, 
в течение дня, во время прохож-
дения призывниками медкомис-
сии, дом будет взорван - в нём 
заложена мощная бомба», - рас-
сказал Валерий Горелых. 

Сотрудники военкомата 
обратились в милицию. На 
место происшествия выеха-
ла следственно-оперативная 
группа ОМ № 7, специалисты по 

взрывным устройствам, кото-
рые тщательно осмотрели все 
служебные кабинеты военкома-
та и близлежащую территорию. 
Никаких бомб и других опас-
ных предметов обнаружено не 
было, уточнил пресс-секретарь 
областного ГУВД. 

Оперативники угрозыска ОМ 
№ 7 сейчас проводят розыскные 
мероприятия с целью задержа-
ния и привлечения к уголовной 
ответственности «шутников». 
Кроме того, проводятся про-
верки на причастность к этому 
инциденту лиц, склонных к та-
кого рода преступлениям, при-
зывников и тех, кто уклоняется 
от призыва в армию. 

E1.RU

Бомбу в военкомате 
сапёры и милиция 

так и не нашли
Ночью в пятницу, 21 января, неизвестные сообщили о 
возможном взрыве в здании военкомата в Екатеринбурге. 


